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Se busca un acuerdo para las cajas
La situación parece volver a la calma y se 

busca un consenso, a pesar de toda la traca que 
han empleado el PP y el PSOE para acusarse mu
tuamente sobre finalidades inconfesables a la hora 
de aprobar leyes o reglamentos con los que regu
lar la actividad de las cajas de ahorro. Lo exige la 
cordura.

Los políticos-expertos más extremistas es
tán perdiendo terreno. Algunos han llegado dema
siado lejos cuando han sugerido que ayuntamien
tos o diputaciones puedan dejar de ser clientes de 
la CCM. Quien realmente podría poner en peligro 
la Caja sería la Junta si hubiera decidido retirar 
alguna de las importantes cuentas que tiene con la 
Caja.

Pero esto no sólo no ha sido así, sino que el 
ejecutivo que preside José Bono, ha enviado se
ñales de apoyo para la mejor marcha de la primera 
entidad financiera de la región. Dato por cierto 
ampliamente alabado por alguno de los actuales 
responsables de la Dirección de Caja Castilla La 
Mancha. Alabanza realizada confidencialmente y 
sin esperar nada a cambio.

Si primero fue Braulio Medel, Presidente de 
la Confederación de Cajas quien habló de la nece
sidad de alcanzar un consenso, con posterioridad 
han sido incluso los portavoces de economía del 
PP y del PSOE en el Congreso de los Diputados 
los que se han referido al mismo.

Tanto Juan Manuel Eguiagaray por el PSOE 
como Ramón Aguirre por el PP consideran tam
bién que puede haber llegado el momento para al

canzar acuerdos sobre el futuro de las Cajas.

Quizás convenga recordar algunas cifras 
para cerciorarnos más de la importancia de lo que 
estamos hablando. De los más de 81 billones de 
recursos de acreedores con que cuenta todo el sis
tema bancario español, según los últimos datos del 
Banco de España, 42 billones están en manos de 
la banca, 35’5 billones en las de las cajas de aho
rros y 3’5 billones en cooperativas de crédito. Es 
decir el 43’7% del dinero que maneja el sistema 
financiero está en manos de las cajas.

Los 663.182 millones de saldo de la prime
ra caja de la región, sus empleados, los créditos 
concedidos, las esperanzas en el crecimiento sos
tenido son suficientes razones para que de una vez 
se consiga la normalidad en la gestión de tan im
portantes recursos humanos y materiales.

Quisiéramos que este editorial fuera de los 
últimos que tuviéramos que dedicar a estas insti
tuciones, tan importantes para el normal funcio
namiento de nuestras sociedades mercantiles, sin 
las que en las circunstancias actuales resulta im
posible la satisfacción de las primeras necesida
des humanas. Las recientes declaraciones de los 
parlamentarios responsables de las áreas de eco
nomía de los dos principales partidos nacionales 
parecen abrir una puerta a la esperanza.

Han sido demasiados meses de debate tan
tas veces estériles. Que los beneficios anunciados 
de nuevo por su Director General en este número 
de La Voz, conseguidos con la suma de tantos es
fuerzos, sean el cimiento de lo mejor.

Rebélate.
Buscamos personas con otro perfil.

D e s d e  1 . 9 3 3 . 0 5 0  p t s .
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Vanessa Ridruejo

Por f in  los albaceteños pueden  ver en 
TVA, al “m o n s tru o ” de P aco  V i l la e sc u sa  en 
el programa “L a  p r ó r r o g a ”. Jun to  con Taño  
M o ra y  “ta p o n c ín ” P o v e d a  (qu e  h a  p r o m e 
t id o  c o n ta r  un c h is te  g r a c io s o  a l  mes), 
fo rm a n  un equipo demoledor. Uno de los 
miembros suele llevar slips a rayas azules y  
negras. ¿Quién será ? Suerte.

Y  suerte tam bién al program a “L u n a  
l l e n a ”presentado por P i l a r  G óm ez y A n to 
n io  M a r t ín e z  que nos m uestran  lo más eró
tico que las mujeres y hombres llevamos d en 
tro. Los viernes.

Por cierto. La otra noche, d ía  3, a las ocho 
y media de la tarde, vi un R e n a u l t  25  b la n 
co, matrícula AB- 1948- J, aparcar en la zona  
reservada para  m inusválidos, ju n to  al ed if i
cio de la D e leg a c ió n  de  C u ltu ra .  Creo que 
el que dejó el coche a llí  era Tomás Mancebo, 
presidente de todos los A ten eo s  de E sp a ñ a  
y  su s  c o lo n ia s ,  y se bajó del m ismo riéndo
se. El que no se rió fue el m inusvá lido  que 
llegó tres m inutos más tarde a aparcar el co
che. Digo creo, porque después de estar tres 
minutos observando su cara, m irar  la hora, 
apuntar  la matrícula, y  cerciorarme de que 
era Mancebo, él lo negará y  lo negará y  por  
tercera vez lo negará. Hay que ser más so li
dario con los discapacitados.

M a tía s  M ontero, después de saber como 
visten el delegado de Cultura, F ed er ico  P o 
zu e lo , R u b én  Torres, rojo y G e rm á n  A v i 
la , concejal de Tráfico, ha decidido dar los 
beneficios de su próxima colección, para crear 
una  fu n d a c ió n  l la m a d a  “P r o t e j a m o s  a l  
M u n d o  d e  lo s  P o l í t i c o s  I m i t a d o r e s  de  
P a q u i to  C la v e l”. La gota que colmó el vaso, 
fue el conjunto de atuendos con el que F ede
r ico  P o zu e lo  nos visitó el otro día. Jersey  
a z u l  marino con rayas marineras blancas en 
horizontal, años setenta. Pantalones con p in 
zas de tergal, gris mortuorio. Y  z a p a to s  m a 
r ró n  b u ta n o  m o r ito ,  rematados en canalé. 
Del hombro colgaba una cosa de cuero entre 
mariconera y  neceser de color indefinido. ¡La  
m on da!

Ahora que el Alba está, como está, nece
s ita  tra n q u i l id a d ,  t r a n q u i l i ..., tranqu i. . . ,  
tra n —  p i i i i i i i i i i i i i i i i í  ( e n e c e fa lo g r a m a  
p la n o ) .

¡Hasta la semana queridas!
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BLAZQUEZ-MANSILLA PRODUCTIONS
José Hervas

1 problema surgido por el vídeo realizado por las Cor
tes Regionales y enviado a las televisiones locales de 
Castilla-La Mancha es mucho más que una anécdota.

Supone en la práctica el fin de la división de 
poderes en que se estructura un Estado democrático. 
Porque esto no se ha hecho de manera inopinada. Se
gún el Secretario Io la Cámara, Mario Mansilla, res
ponde a un acuerdo alcanzado entre todos los grupos 
parlamentarios de la Cámara Regional por el que se 
enviará a todas la televisiones locales de la región un 
vídeo resumen de lo ocurrido en la sesión semanal.

¡Qué disparate! Por acuerdo de los grupos par
lamentarios se ha convertido en redactor jefe de las 
televisiones locales en materia referida a los legisla
dores al primer secretario de la Cámara, al que le com
pete dar fe del Pleno y de las Comisiones.

¿Cuándo nos creemos los ciudadanos lo que ha 
ocurrido en la Cámara, cuándo acudimos a las actas 
de las que ha dado fe el Secretario Io o cuándo vemos 
los videos enviados, no como inform ación 
institucional, sino como si fuera un trabajo elaborado 
libremente por el medio que lo emite?.

Pero me parece más preocupante todavía que 
este error podría haber sido mayor. Los diputados re
gionales del PP estaban dispuestos a no hacer nada, a 
no manifestarse, encerrarse o protestar de cualquier 
otra forma, siempre que los próximos vídeos se reali
zaran de acuerdo con ellos; es decir siempre que el 
Secretario 2o también le metiera mano al vídeo.

Esta actuación del Parlamento regional es in

concebible en una democracia que se lo crea y quiera 
seguir siéndolo.

Otros parlamentos, como puede ser el Parlamen
to Europeo, se han planteado en su día tener una ma
yor presencia en los medios. Han instalado unos ser
vicios técnicos de ayuda a las diversas televisiones 
mundiales. Cualquier periodista, para hacer su infor
mación, puede pedir a los servicios de la Euro Cáma
ra cualquier momento de debate; pero jamás se ha 
planteado inmiscuirse en la libertad de los medios 
como lo ha hecho el Parlamento Regional. No se lo 
admitirían ellos mismos.

La Presidente de la Cámara debe actuar. Ella 
misma ha reconocido que las Cortes Regionales han 
sufrido mucho estos últimos días. Se equivoca si por 
“no querer contribuir a esta algarabía” como ella ha 
dicho, sigue dejando que continúe este servicio de
pendiendo del Secretario Io de la cámara o de cual
quier otro diputado. No es función de los diputados y 
constituiría una seria agresión al derecho a la infor
mación que tienen los ciudadanos.

Por parte de los ciudadanos pero muy en espe
cial de los periodistas no puede producirse sino un 
rechazo a lo que en Toledo han bautizado como 
Blázquez-Mansilla Productions.

Es muy grave que ni la Presidenta, ni el Secre
tario Io lo hayan entendido así. Sería tremendo que 
estuviéramos asistiendo en primera fila al entierro de 
Montesquieu, como nos vaticinó hace unos años Al
fonso Guerra.

Angelito, 97
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Las caras de la noticia
Juan Garrido

Los resultados de un estu
dio técnico elaborado para el 
Partido Popular de forma para
lela a la última encuesta del CIS 
salen muy favorables para el Al
calde de Albacete. Según este es
tudio técnico, Juan Garrido es el 
único alcalde de capital de 
Castilla La Mancha que mejora 
sus previsiones de voto respecto 
a los resultados que obtuvo en las 
últimas elecciones que ya le die
ron la mayoría absoluta al PP. 

Estas previsiones pueden resultar indicativas para el 
partido a la hora de hacer la elección del nuevo can
didato para la alcaldía. Según los estatutos de los po
pulares la elección del candidato se realiza desde 
Madrid.

Tele Madrid
La franja horaria de cuarto de hora en la que 

se incluyen los minutos de información sobre Castilla 
La Mancha en Tele Madrid es la más vista de los 
informativas de esta cadena en el ámbito de influen
cia de esta televisión autonómica según los datos de 
Sofres, la empresa que realiza los estudios de audien
cia. Contrariamente a lo que han difundido fuentes 
interesadas y de las que se hizo eco La Voz de Alba
cete, esta emisión llegó a superar el 40% de la au

diencia según datos consultados por

EL AVE
Sorprende la gran actividad que está desarro

llando la sociedad civil de Cuenca en defensa de un 
trazado del AVE que pase por la Capital de la Pro
vincia, frente a la pasividad de sociedad civil 
albaceteña.

Fomento acaba de sacar a licitación pública el 
estudio informativo al que han concurrido 16 em
presas que tendrán que entregar sus conclusiones en 
un plazo de doce meses

Rufino
Galiano

Recientemente perde
dor del congreso extraordi
nario de UGT ha consegui
do una excedencia volunta
ria en el sindicato gracias al 
buen entendimiento en el que 
se han desarrollado los acon
tecimientos y ha conseguido 
un puesto de trabajo en una 
empresa próxima al propio 
sindicato.

ICAM
En ICAM están nerviosos por llegar a una fór

mula de acuerdo con el PSOE para las próximas elec
ciones atuonómicas y municipales. Si bien en las mu
nicipales el proyecto podría ser bueno para los inte
reses de la izquierda, la experiencia de Galicia pare
ce recomendar al PSOE que no es el camino a se
guir.

A albctin
ffiBi!SlS!ll!8BBl

VENTA
Locales y viviendas 

en construcción en zona 
de expansión de Albacete 

Cómodos plazos 
y facilidades de pago

S. Agustín,14 -Tlf. 2 1 1 2  52 
Albacete
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Emigdio de Moya
Sigue empeñado en que Antonio 

Yébenes no pueda trabajar en la Uni
versidad a pesar de haber sido selec

cionado por los cuatro 
miembros que compo
nían el jurado como el 
candidato con mejor 
curriculum para desem
peñar esta función en la 
Escuela de Humanida
des. Todos dan por he
cho que en esta ocasión 
el Presidente de la Di
putación no se saldrá 
con la suya.

Juan de Dios 
Izquierdo

El Eurodiputado del Partido So
cialista está enfrascado en una dura ba
talla en defensa de los fondos de cohe
sión europea destinados a los cuatro paí
ses menos de
sarrollados de 
Europa y que 
están en peli
gro. Aunque ha 
c o n s e g u id o  
que se
apureben sus 
propuestas en 
la Comisión de 
Asuntos Re
gionales, ahora 
está pendiente de que su informe sea 
aprobado en el pleno de este mes a cele
brar en Estrasburgo la semana próxima. 
Aunque la decisión del Parlamento Eu
ropeo no es vinculante para el Consejo 
de Ministros, España y las regiones más 
pobres habrán dado un importante paso, 
si el Presidente Regional de PSOE con
sigue que sea aporobado su infome. Su 
suerte, será también la nuestra.

José Manuel 
Molina

Ha dicho en 
“petit comité” que el 
próximo candidato 
para las elecciones 
será Agustín Conde, 
pero que el siguiente 
volverá a ser él. En 
cambio en el Partido 
siguen sin decidirse 
por la persona que 
pueda encabezar las 
e l e c c i o n e s .  
Personlidades caste
llano manchegas con 

liderazgo nacional están analizan
do qué persona podría conducir al 
PP al éxito electoral. Esta persona 
todavía no ha sido localizada.

Agraria San 
Antón

De forma subliminal algu
nos cooperativistas de la Agraria 
San Antón han comenzado a mo
ver ficha para situarse lo mejor 
posible en la carrera que el año que 
viene se va aproducir para susti
tuir a su actual presidente, quien 
parece ser que estaría dispuesto a 
que se procediera a su relevo. Al
gunos bienintencionados han 
insitido en la difícil situación en 
la que ha quedado el Vicepresiden
te de la Caja Rural Higinio 
Olivares tras filtrarse que es “ob
servado” habitualmente por Ha
cienda. Otros, en cambio, nos han 
asegurado que los resultados de la 
rural, entre los últimos de las ca
jas rurales de España aunque por 
delante de algunas otras cajas ru
rales de la región, podrían hacerle 
subir algunos enteros. Está claro 
que la batalla no será cruenta, pero 
tampoco cómoda. El poder de la 
Agraria es superior al aparente.

Confidencial
El pistoletazo de salida de la 

campaña electoral se ha anticipa
do en esta ocasión de manera cla
ra. El PSOE regional comenzó sus 
reuniones con este fin hace más de 
quince días. El Partido Popular ha 
puesto como fecha de inicio de sus 
visitas programadas a todos los 
pueblos de cara a las elecciones, 
el próximo mes de enero. En esta 
ocasión Castilla La Mancha será 
uno de sus objetivos prioritarios y 
muy en especial Albacete capital, 
que cuenta con un 42% del electo
rado de nuestra provincia, se mi
rarán con lupa.
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E NTRE COMILLAS Domingo Martínez

Francisco Vecino, la Caja, Emigdio 
y la vértebra dorsal

Estuvo en Albacete el director ge
neral de la Caja regional, Francisco 
Vecino, y nos contó algunos de los pro
yectos de CCM. Está previsto que se 
abran oficinas en Barcelona, posible
mente en Valencia y no se descarta que 
Alicante o Murcia puedan ser otros des
tinos interesantes para los gestores de la 
Caja.

Francisco Vecino -sus amigos le 
llaman Paco- tiene claro que la “políti
ca no debe influir en las decisiones y 
gestión de la entidad” pero es difícil 
separar y quizá por su puesto de respon
sabilidad, él sepa mejor que nadie lo que 
sucede.

Nos habló del Euro, de la infor
mática, de personal, de inversiones, de 
política económica, de expansión terri
torial, de campañas publicitarias, pero 
quizá no sabe que luego, quienes distri
buyen se olvidan de determinados me
dios -no hay más que repasar esta revis
ta para comprobar esos “olvidos”- aun
que si bien, yo creo que es posible que 
sean “cuestiones políticas” las que se 
argumenten para “olvidarse” en el re
parto publicitario de medios informa
tivos que publican noticias o entrevis
tas de “todos los colores” aunque haya 
a quien moleste. No hacen falta muchos 
ejemplos, pero como muestra, en este 
número publicamos lo que nos dijo el 
director general, y no pasa nada, ni la 
Caja de Castilla-La Mancha es cliente 
de la revista, pero la entrevista de Fran
cisco Vecino la consideramos interesan
te. No creí oportuno decirle nada de los 
“olvidos” porque para eso están los co
merciales, pero él que parece saber todo 
lo de la Caja, ¿lo sabrá o será un 
“olvido”?.¿Y si fuera por algún polí
tico?. No, porque el “dire” me dijo que 
“de política nada”. Menos mal.

La caída y posterior fractura del 
platillo superior de la duodécima vér
tebra dorsal del presidente de la Di
putación, Emigdio de Moya, sirvió de 
comentario entre la clase política cuan
do se conoció el comunicado oficial 
emitido por el gabinete de la Diputa
ción. Militantes del PP -de los conside
rados cercanos a Emigdio, y otros- no 
tardaron en gastar bromas y decirnos: 
¿preguntar donde le sucedió la caída?, 
¿que hacía en Madrid?, ¿seguro que se 
lastimó en el hotel?. Y otras cosas pare
cidas, pero no debemos ser mal pensa
dos.

La versión oficial es la que es, y 
yo que hablé por teléfono con Emigdio, 
le pregunté por lo sucedido. No tengo 
porque dudar de su palabra, “estaba en 
el hotel porque tenía que ir temprano 
al día anterior a firmar un acuerdo 
con el Ministerio de Cultura. Me metí 
en la ducha y resbalé de forma que me 
hice un daño tremendo y me vi fran
camente mal. Me sentí muy solo, pero 
mira, espero que esto cure pronto y a 
trabajar”.

Lo cierto es que el presidente de la 
Diputación está “fuera de combate” y 
según dicen algunos “habrá quien 
aproveche para moverle el sillón y “re
moverle” el partido”. Todo podría su
ceder y tampoco sería la primera vez que 
se aproveche una circunstancia como 
esta para “dar el golpe”. Lo importante 
es que se recupere cuanto antes, es lo que 
le deseamos desde la redacción de la re
vista a la que aludió recientemente 
Emigdio al señalar que “la programa
ción del Cultural aparece con exten
sión y buen tratamiento en la revista 
semanal La Voz de Albacete”. Muchas 
gracias presidente y a recuperarse por
que los “suyos” le necesitan y los 
“otros” que no se confíen.
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T e r m ó m e t r o

'

M iguel N ieto

Basura
¿Quién quiere un basurero en su puerta? Eso se

están preguntando los vecinos de Chinchilla con el verte
dero que les quieren instalar los gobernantes de Albacete. 
No les gusta el proyecto y tampoco cómo lo han propi
ciado. Entienden estos ciudadanos que quieren desnu
dar a un santo para vestir a otro, pero con la picardía 
de trasladar de lugar los olores, que es lo que molesta. 
La historia es tan simple como que justito a un par de 
kilómetros de su actual ubicación se quiere construir 
una urbanización de lujo propiciada por el nuevo PGOU, 
y sus vecinos se verían afectados por la contaminación 
ambiental que una instalación de estas características pro
duce. Por ello y por otras cuestiones, se han empeñado los 
gobernantes locales en cambiar de lugar el basurero muni
cipal. Y parece ser que le tocará a los habitantes de 
Chinchilla asumir el proyecto, con lo que quedaría des
pejada la zona de influencia pestilente del actual vertede
ro. Incluso la Diputación tiene ya una opción de com
pra sobre terrenos en el término municipal vecino. Pero 
mucho nos tememos que ésta será una cruzada que va a 
dar que hablar y escribir, pudiendo convertirse en un 
Fuenteovejuna chiuchi llano con el que Emigdio de Moya 
y Juan Garrido se verán abofeteados por la razón popu
lar. No se trata en este caso de protestar por el simple he
cho de llevar la con traria , es que la sensib ilidad  
medioambiental de los vecinos de Chinchilla pasa por no 
admitir otro grave conflicto. No tienen bastante ya con 
el polígono de tiro del Ejército de Tierra, que encima 
les quieren “regalar” un depósito de malos humos y olo
res, además de la amenaza del campo de tiro aéreo. ¿Qué 
han hecho los chinchillanos para merecer tanto castigo por 
parte de estos gobernantes?

Listas
La maquinaria electoral del PP se mueve, o al

menos eso dicen. Nos cuentan que en breves fechas, es 
decir este invierno, los jefes de Madrid designarán los 
candidatos a las alcaldías de las capitales de provincia. 
Nosotros creemos que es mucho decir si vemos como 
está el patio popular. En Albacete, la duda está en saber si 
Juan Garrido repetirá como aspirante a la alcaldía. Juan 
dice que sólo aceptará si la lista de concejales la hace 
él, ya que no está dispuesto a que el presidente provincial 
le confeccione una alineación de adversarios (?). Hay 
dirigentes del PP que dicen que ahora que el jefe está 
postrado en la cama, por culpa de un resbalón, es el mo
mento de removerle el partido y montarle la gestora. ¡Se
rán cucos!

Míster “X”
Todos aquellos que aventuran en los con

sejos de administración de algunos medios de 
com unicación de la región, que la sem ana  
próxima ya no estaremos en los quioscos, y en 
cambio cada viernes critican duramente al di
rector de su medio por no haberse adelantado 
a la información que publica La Voz.

Daniel Aquino

Alba es reincidente en | í  jjj

gentino no da en el « S
campo el tono que de él 
se espera. Los goles son cada vez más im
portantes y la afición no suele olvidarse de 
estos temas.

El Escaparate

Juan Garrido
Alcalde de Albacete. La 

última encuesta de alcance 
nacional elaborada por el 
Partido Popular muestra que 
en C astilla-L a M ancha el
único alcalde de capital de provincia que aumenta 
sus resultados respecto a las últimas elecciones es el 
de Albacete. El mismo estudio técnico también refle
ja la división interna que sufre el PP en la provincia.

RENFE
Renfe se ha manifesta

do, de manera informal, a fa
vor de que la red del AVE en- { 
tre Madrid y Valencia pase 
por Albacete y no por Cuen- ■  
ca, como propondrían algu- ■  
ñas instituciones conquenses. ■ J 
Para Renfe la idea central a 
la hora de construir nuevas
vías del AVE esté dirigida por r t
lo que se conoce como “corre
dor humano”; o lo que es lo
mismo, los trenes están para trasladar personas y en 
el camino Madrid Valencia, el mayor núcleo de per
sonas vive en Albacete.
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Cárcel y 
mentiras
En su afán por renovar, el PSOE 

ha pedido al Gobierno que haga el fa
vor de sacar a los insumisos de la cár
cel, y de paso, si quiere y le apetece, 
hacer del Ejército, algo profesional.

De todas las promesas y peticio
nes electorales que he escuchado en mi 
vida, ésta es la más hipócrita y nefasta. 
¿Cómo puede el PSOE pedir que los 
insumisos abandonen la cárcel ahora? 
El PSOE, con la espada inflexible y su 
rodillo mayoritario, fue el que consi
guió que 200 jóvenes que creen en la 
Paz, se encuentren en la cárcel o con 
penas de cárcel. ¿Cómo se puede ser 
tan necio e hipócrita? Jóvenes a los que 
su padre y su madre les han llevado ta
baco y galletas a una celda. A los que 
se les ha jodido la vida y que no han 
podido explicarle a sus abuelos que los 
han encerrado porque quieren la Paz.

Supongo que el PSOE, negará 
que se dieron consignas en las Audien
cias Provinciales para que se castigara 
con toda la pena a los insumisos y con
seguir de esta forma brutal, parar la co
rriente antimilitarista y sobre todo anti 
mili que existe en España.

Creo que hay más jóvenes 
insum isos en la cárcel que p re
varicadores, o financiadores de parti
dos de forma irregular. ¿Quiénes son 
los que le han hecho más daño a nues
tro país? Desde luego los que creen en 
la paz, no. Yo soy objetor y no me hice 
insumiso porque no tuve valor. Quizá 
ahora que soy más hombre me haría. 
Debe ser duro cuando cierran una reja 
a tus espaldas sólo por luchar contra 
una Ley en libertad. No hay que ir en 
contra del sistema sino utilizarlo para 
cambiar las cosas. Luchar contra una 
Ley que no es justa, con el diálogo y la 
razón es la esencia de la libertad. Ma
chacar a los que luchan con la razón 
(su razón) pero con la paz, fue lo que 
hizo el Partido Socialista Obrero Es
pañol. La memoria de un pueblo es lo 
que evita que situaciones graves y trá
gicas se repitan. El Gobierno anterior 
metió a 200 jóvenes en la cárcel, ahora 
que ya no tienen poder piden que los 
saquen. Es una actitud que dice muy 
poco de quién la ha hecho, es vergon
zosa, los jóvenes han de tomar nota 
para cuando llegue la hora del voto.

■ A n ton io  Magán

■  E l p i s to l e ta z o  de  s a l i d a  de  la  c a m p a ñ a  e le c to r a l  
se h a  a n t i c ip a d o  en  e s ta  o c a s ió n  de  m a n e r a  c la ra .  
E l P S O E  r e g io n a l  com en zó  sus reu n io n es  con este  f in  
h a c e  m á s  de  q u in c e  d ía s .  E l  P a r t i d o  P o p u l a r  h a  
p u e s to  com o fe c h a  de  in ic io  de  su s  v i s i ta s  p r o g r a 
m a d a s  a  to d o s  los p u e b lo s  de  c a r a  a  la s  e lecc io n es ,  
e l  p r ó x im o  m es de  enero. En e s ta  o c a s ió n  C a s t i l la  
L a  M a n ch a  s e rá  uno de  su s  o b je t iv o s  p r i o r i t a r i o s  y  
m uy en e s p e c ia l  A lb a c e te  c a p i ta l ,  qu e  c u e n ta  con un  
42% d e l  e le c to r a d o  de  n u e s tr a  p r o v in c ia ,  se  m i r a 
r á n  con lu p a .

■  E m ig d io  de  M oya s ig u e  e m p e ñ a d o  en qu e  A n to n io  
Y ébenes no p u e d a  t r a b a j a r  en la  U n iv e r s id a d  a  p e 
s a r  de  h a b e r  s id o  s e le c c io n a d o  p o r  los c u a tr o  m ie m 
bros qu e  c o m p o n ía n  e l j u r a d o  com o e l  c a n d id a to  con  
m e jo r  c u r r íc u lu m  p a r a  d e s e m p e ñ a r  e s ta  fu n c ió n  en  
la  E sc u e la  de  H u m a n id a d e s .  Todos d a n  p o r  hecho  
qu e  en e s ta  o c a s ió n  e l P r e s id e n te  de  la  D ip u ta c ió n  
no se s a l d r á  con la  suya .

■  En ICAM  e s tá n  n erv io so s  p o r  l l e g a r  a  u n a  fó r m u 
la  de  a c u e rd o  con e l P S O E  p a r a  la s  p r ó x im a s  e le c 
c ion es  a u to n ó m ic a s  y  m u n ic ip a le s .  S i  b ien  en la s  m u 
n ic ip a le s  e l p r o y e c to  p o d r í a  s e r  b ueno  p a r a  los in t e 
reses  de  la  i z q u ie r d a ,  la  e x p e r ie n c ia  de  G a l ic ia  p a 
rece  r e c o m e n d a r  a l  P S O E  qu e  no es e l  c a m in o  a  s e 
gu ir .

■  José  M a n u e l M o lin a  h a  d ich o  en “p e t i t  c o m i té ” qu e  
e l  p r ó x im o  c a n d id a to  p a r a  la s  e lecc io n es  s e r á  A g u s 
t ín  Conde, p e r o  qu e  e l s ig u ie n te  v o lv e rá  a  s e r  él. En  
c a m b io  en e l P a r t id o  s ig u e n  s in  d e c id i r s e  p o r  la  p e r 
so n a  qu e  p u e d a  e n c a b e z a r  la s  e lecc io n es .  P e r so n a 
l id a d e s  c a s te l la n o -m a n c h e g a s  con l id e r a z g o  n a c io 
n a l  e s tá n  a n a l i z a n d o  q u é  p e r s o n a  p o d r í a  c o n d u c ir  
a l  P P  a l  éx ito  e le c to r a l .  E s ta  p e r s o n a  to d a v ía  no h a  
s id o  lo c a l i z a d a .

■ ' En un m o m en to  d e l  a c to  de  n o m b r a m ie n to  de  D o c 
to r  H o n o r is  c a u s a  p o r  la  U n iv e r s id a d  d e  C a s t i l la -  
L a  M a n c h a  d e l  e s c r i t o r  S a r a m a g o ,  e l  p r e s i d e n t e  
B ono se d i r ig ió  a l  e m b a ja d o r  p o r tu g u é s  p a r a  d a r le  
un p r e s e n te :  “señ o r  e m b a ja d o r . . .” y  e l  q u e  e s ta b a  a  
su la d o  e ra  A g u s t ín  Conde. M uy a g r a d e c id o  C onde  
le co n te s tó ,  “p r e s id e n te  no m e a s c i e n d a s ”, a  lo que  
c o n te s tó  Bono, “s e r  a lc a ld e  d e  T oledo  es m á s  im p o r 
ta n te  q u e  se r  e m b a ja d o r ”.
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□ C T U A L I D A D
■ LA VOZ

Los parla 
mentarios del Gru
po Popular en las 
Cortes de Castilla-

Encierro en j 
los parlamer

La Mancha han 
iniciado la pasada 
semana una nueva 
forma de expre
sión, con su encie
rro en protesta por 
la política infor
mativa de la Insti
tución. El PP con
sidera que un ví
deo informativo, 
resumen de un de
bate parlamentario 
y enviado a las te
levisiones locales 
de manera oficial, 
no recoge lo ocu
rrido en las Cortes 
de forma objetiva.

El Grupo Popular 
se ausentó también de 
los debates del pleno 
dejando en representa
ción a su portavoz Gon
zalo Payo, que en nin
gún momento intervino.

En los pasillos del 
antiguo convento de San 
Gil se comenta que ya 
estamos en precampaña 
electoral y que el PP ha 
aprendido de las formas 
tradicionales del Go
bierno de la Junta, que 
ha utilizado el enfrenta
miento como una de las

técnicas que le habría 
dado significativos apo
yos populares.

El Secretario Pri
mero de la Mesa de las 
Cortes, Mario Mansilla, 
consideró el encierro 
como una “rabieta de 
n iños” . Para M ario 
Mansilla la elaboración 
de los vídeos es una de
cisión de las Cortes para

difundir más la activi
dad de los diputados re
gionales, que de mo
mento pasa com pleta
mente inadvertida. Man
silla aseguró a La Voz 
que tanto los vídeos 
como las notas de pren
sa se seguirán elaboran
do como hacen otras ins
tituciones, sin que esto 
suponga ningún atenta
do a la libertad de expre-

José Manuel 
Molina
“cada vez que 
criticamos la 
acción del 
Gobierno, 
la reacción del 
PSOE es 
quitarnos 
derechos”
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as Cortes de 
tartos del PP

sión de nadie, según él. 
M ansilla explicó tam
bién que el encierro no 
se hubiera producido si 
hubiera cedido parte de 
sus competencias y las 
hubiera compartido 
con el secretario se
gundo de la cámara, * 
que le proponía que 
los vídeos se elabo
raran de forma con
sensuada entre ellos dos.

Para el presidente 
del Grupo Popular en las 
C ortes, José M anuel 
Molina, esta medida se 
ha hecho necesaria pol
la actuación del PSOE 
en las Cortes pues “cada

vez que criticamos la ac
ción del Gobierno, la re
acción del PSOE es qui
tarnos derechos por me
dio del procedimiento 
parlamentario. El Parla-

Mario Mansilla:
El encierro es una 
rabieta de niños”

mentó no debe ser la co
rrea de transmisión del 
G obierno, en eso no 
consiste la función par
lamentaria; así da la im
presión de que las Cor
tes representan sólo al 
Gobierno de Castilla-La 
Mancha”.

Frente a quienes 
critican al grupo popu
lar de no trabajar, 
M olina ha recordado 
que existen todavía más 
de 50 iniciativas parla
mentarias del PP pen
dientes de ser debatidas 
en pleno y 36 pendien
tes de la Comisión co
rrespondiente.

El debate, que ha 
frenado con declaracio
nes muy agrias a popu
lares y socialistas, ha su
perado al acto mismo 
del encierro. Una vez fi
nalizado, el presidente 
regional del PP, Agustín 
Conde, ha sugerido in

cluso la intervención de 
la A sociación de la 
Prensa de Toledo o de 
Castilla-La Mancha.

Ha llevado el 
vídeo al terreno de la li
bertad de expresión de 
los periodistas y a la di
visión de poderes.

El Presidente del 
gobierno regional, José 
Bono, ha tratado de dis
tanciarse de esta pelea y 
ha expresado que el Par
lamento está para deba
tir no para ir a dormir.

Suministros hosteleros 
Aire acondicionado 

Mobiliario 
Menaje

Químicos Diversy 
Billares y futbolines 

Reparación de maquinaria hotelera
ii.«a«i:<!_u)iuuLii

Avda. La Constitución, 20 
(Frente a estación de Autobuses) 

Tel. y Fax. (967) 30 38 46
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□ e p o r t a j e

Tres anos después, la industria nacional de la madera, 
leona y el negocio de extinción de incendios, son los 

verdaderos culpables para los ecologistas

YESTE, LOS ECOLOGISTAS 
PIDEN QUE SE REABRA IA  

INVESTIGACION Y SE 
ENCUENTRE A LOS 

CULPABLES DEL INCENDIO

Hemos localizado las únicas fotos que existen de esta 
avioneta y que no forman parte del sumario. cPor quéP 

Pues porque la persona que las hizo tienen miedo de 
que haya represalias contra él

aviación SAESA y no se 
tomaron medidas.

■ Antonio Magán

ste verano se sobreseyó 
el procedimiento que es
taba abierto para inves
tigar quienes son los cul
pables del incendio de 
Yeste. El abandono de 
dicha investigación, ha 
indignado a los grupos 
ecologistas y a los ciuda
danos de Yeste que ade
más perdieron parte de 
su patrimonio con el in
cendio. Tres años des
pués, se sigue pidiendo 
justicia. El fiscal recono
ce que hubo un delito 
claro y que el incendio 
fue provocado, pero que 
no se supo encontrar a 
los culpables. La asocia
ción ecologista
AEDENAT, achaca a 
ICONA el haber estado 
ocultando pruebas y po
niendo obstáculos, para 
que no se supiera la ver
dad. El ex alcalde de 
Yeste reconoció que el 
incendio fue provocado 
por una mafia a nivel 
nacional. El control de la 

base de Los Lla
nos ha quedado 
en entredicho, y 
mucho más bajo 
se ha colocado a 
la Policía Judi
cial de Albacete 
y sus labores de 
investigación del 

incendio. Fueron más de 
una docena los testigos 
que reconocieron que 
varios aviones fueron los 
que arrojaron material 
incendiario  sobre el 
monte. El juez ha deja
do todas las preguntas 
sin responder. Un perso
na fue la víctima del in
cendio, el de Antonio 
Elbal.

Los ecologistas no 
se rinden. Era de esperar

que los que tienen en su 
retina el desastre del in
cendio de Yeste de agosto 
de 1.994, no acepten la 
decisión judicial de sobre
seer el caso porque no se 
ha encontrado a los culpa
bles.

El avión denomina
do ICONA- 73 fue visto 
por las inmediaciones de 
Yeste arrojando material 
incendiario.

Ese avión fue loca
lizado en la empresa de

Fueron imputados 
en la causa: M anuel 
Moggio piloto del ICONA 
73; Juan M aría  
Rodríguez Cantó, copilo
to del ICONA 73; Raúl 
Aranda, gerente de la 
empresa SAESA y Vicen
te Nova, interm ediario 
maderero de la zona de 
Yeste. Tras prestar decla
ración ante el juez, no fue
ron acusados.

La otra avioneta
Además del 

ICONA 73 se habló por 
parte de los lugareños de 
otra avioneta. Hemos lo
calizado las únicas fotos 
que existen de esta avio
neta y que no forman par
te del sumario. ¿Por qué? 
Pues porque la persona 
que las hizo tienen miedo 
de que haya represalias
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Fueron imputados en la causa: 
Manuel Moggio piloto del 

ICONA 73; Juan María Rodríguez 
Cantó, copiloto del ICONA 73; 

Raúl Aranda, gerente de la 
empresa SAESA y Vicente Nova, 
intermediario maderero de la 

zonadeYeste

contra él. Podemos ver en 
la fotografía la silueta del 
aparato. Según nos han 
confirmado, es un tipo de 
avioneta muy barato. Pue
de ser de fabricación rusa 
y se utiliza para labores 
agrícolas o de extinción, 
por la empresa privada y 
también por ICONA.

La avioneta está fo
tografiada desde lejos y 
ampliando la copia no he
mos podido ver su núme
ro de matrícula. Pero los 
expertos consultados por 
su forma y de manera in
dubitable, han reconocido 
en ella, un aparato de re
conocim iento. ICONA 
utilizó en la extinción del

incendio dos aparatos de 
este mismo modelo. La 
persona que hizo la foto
grafía dijo que la avione
ta sobrevolaba lugares en 
los que no había fuego y 
que minutos más tarde, las 
llamas aparecían.

Entre las declara
ciones del sum ario, la 
avioneta aparece en varias 
ocasiones. En el programa 
que Línea 900 (TVE 2) 
emitió tres meses después 
del incendio, lo lugareños 
identificaron claramente 
el ICONA 73 como el 
causante del fuego. Daban 
hasta los colores del apa
rato y donde llevaba la 
matrícula.

Pérez Pena, miembro de Aedenat en Albacete

“El incendio fue provocado por la 
mafia de la industria maderera 

en España”
“Los “sabuesos” de la Policía 

Judicial de Albacete hicieron el 
ridículo, en la investigación del 

incendio”
Uno de los miem

bros de Aedenat en Alba
cete, Pérez Pena ha traza
do un triángulo de respon
sables del incendio de 
Yeste. Por un lado quiere 
dejar claro que las empre
sas madereras están detrás 
del fuego, ya que fueron 
las primeras beneficiadas 
de los incendios de 1.994 
con los que se quemaron 
en España, 200.000 hectá
reas de monte. Miles de 
m illones de pesetas en 
juego. Por otro lado afir
ma que el ICONA está 
también detrás del desas
tre. Lo razona argumen
tando que ha llenado el ca
mino de la investigación 
de pistas falsas para evi
tar que se detenga a los 
culpables. La tercera par
te del triángu lo , para 
Pérez Pena , es el gran 
negocio que se ha monta
do en nuestro país alrede
dor de los incendios. La 
extinción de incendios se 
ha convertido en un nego
cio próspero que mueve 
cientos de millones de pe
setas y parte de esos mi
llones proceden de los 
presupuestos de ICONA. 
El montante principal de 
las contratas se va en me

dios aéreos y fue a través 
de medios aéreos con lo 
que se provocó el incen
dio de Yeste. Para Pena, 
está claro que el juez y el 
fiscal cuando vieron quié
nes eran los culpables so
breseyeron el caso, segu
ramente por presiones que 
desconoce, pero que tu
vieron que ser muy fuer
tes. El m iem bro de 
Aedenat, echa de menos 
que la Junta de Comuni
dades se personara en el 
proceso buscando justicia 
y culpables. Le extraña 
que ningún partido políti
co quisiera desvelar las 
entrañas del incendio. 
Sólo buscaron una solu
ción, los familiares de lá 
víctima, el Ayuntamiento de 
Yeste y dos asociaciones 
ecologistas. Pena asegura 
que las movilizaciones serán 
continuas hasta que el caso 
se reabra.

Pena para terminar 
manifestó que no entendía 
como a la Base Aérea de 
Los Llanos se le pudo es
capar el ICONA- 73, de 
sus controles, lo que con
sidera bastante sospecho
so, sobre todo trataándose 
de una de los centros neu
rálgicos de la defensa na
cional.
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Agustín Fernández, concejal de urbanismo

«El Ayuntamiento iniciará 
próximamente las obras de 
ampliación con un coste por 

valor de 450 millones»
El PGOU es uno de los campos de batalla en el que se 

van a centrar los enfrentamientos entre el Partido 
Popular y la oposición.

■ LA VOZ
gustín Fernández es el 
concejal de urbanismo 
del ayuntamiento y por 
lo tanto encargado de la 
más polém ica de las 
concejalías. Antes, du
rante y después de la 
transición resulta difícil 
que un concejal a cargo 
de este área no sea acu
sado más tarde o más 
temprano de cohecho. 
De él todavía no se dice, 
pero no cesan los rumo
res sobre los grandes 
pelotazos que se van a 
producir. Para Agustín 
Fernández resulta difícil 
que se pueda hablar de 
pelotazo cuando se 
recalifican terrenos a 
más de 2.000 personas. 
No le concede mayor im
portancia a estos “chis
mes”. Señala que el ob
jetivo fundamental del 
plan es crear suelo sufi
ciente para abaratar las 
viviendas.

Se crean más par
ques y zonas verdes, te
niendo en cuenta las zonas 
más desfavorecidas; se 
duplica el terreno destina
do a la fiesta del árbol.

Y evidentemente se 
intenta dar una solución 
urbanística definitiva a las 
más de 5.000 viviendas 
ilegales. Nadie duda que 
se crearán otros proble
mas y se preguntan si to
dos estarán dispuestos a 
poner las pesetas o los 
millones que les va a cos
tar urbanizar la zona.

Para Agustín Fer
nández “la oposición tan 
grande que está encon
trando el proyecto por par
te del PSOE se debe a que 
va a ser un nuevo triunfo 
del PP, frente al fracaso 
que les supuso a ellos te

ner tres años para aprobar
lo, por lo que se confiaron 
y no lo pudieron ver apro
bado”.

La Voz.- ¿Está 
confiado en la viabilidad 
del proyecto?

Agustín Fernández.- 
E1 ayuntamiento lo va a sa
car adelante. Además si 
las dificultades fueran po
líticas y no técnicas iría
mos a un contencioso-ad- 
m inistrativo. Pero está 
claro que las competen

cias urbanísticas para fijar 
qué tipo de ciudad se quie
re le compete al munici
pio. La Junta es la guardia- 
na de la ley.

L.V.- ¿Qué va a 
ocurrir con las segundas 
residencias hoy ilegales?

A.F.- Serán los pro
pietarios los que tendrán 
que correr con los costes 
de urbanizar la zona que 
en algunos casos superará 
los 1.000 millones de pe
setas.

L.V.- ¿Ha recibido 
directa o indirectamen
te alguna sugerencia  
para que en dos casos 
concretos no se autorice 
la recalificación de te
rrenos?

A.F.- No de la Jun
ta no se tiene ninguna no
tificación. Todos los terre
nos recalificados se han 
realizado a parte de los 
criterios del Ayuntamien
to a petición de los inte
resados. En el caso de En-
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rique Rodríguez Bono se 
sabe que es un empresario 
comprometido con su ciu
dad. No se ha contempla
do ni que sea familiar del 
Presidente de la Junta ni 
su ideología. Se ha reco
gido su petición porque ya 
ha intervenido en otros 
polígonos y otras provin
cias. Ha hecho números y 
nos parece que son facti
bles.

L.V.- ¿Y en el caso 
del P residente de 
FEDA?

A.F.- En el caso de 
José M anuel M artínez 
vendrá inversión no sólo 
de EE.UU., sino de Japón. 
No debemos despreciar la 
oferta. En otros países, en 
otras provincias le regala
rían el suelo. No entiendo 
que haya que negársele el 
permiso porque sea el Pre-

“Las 815 alegaciones 
al plan de 

urbanismo estarán 
informadas a finales 

de año y el 
Ayuntamiento de 

Albacete aprobará 
provisionalmente el 

plan en el mes de 
marzo”

“En otro país a un 
empresario que 
invierta 5.000 millones 
le regalan el terreno”

sidente de FEDA. Tampo
co se le conoce la afilia
ción política. La amistad 
no interfiere en la decisión 
política que se sacó en el 
pleno. Se ha tenido en 
cuenta creación de pues
tos de trabajo y la inver
sión que podrá rondar los 
5.000 millones.

L.V.- ¿Serán los 
arquitectos municipales 
los que se encarguen de 
la ampliación del Ayun
tamiento?

A.F.- No. Va a salir 
a concurso tanto el pro
yecto como la obra, pero 
de forma conjunta. El vo
lumen que se va a cons
truir es aproximadamente 
el mismo del que tenemos 
construido ahora. El cos
te superará los 400 millo
nes de pesetas.

Un largo camino a recorrer
El camino que tiene que recorrer todavía el plan general de ordenación urbana es 
muy largo. Este es un esquema aproximado:
1. Una vez que se hayan ordenado las alegaciones y dado respuesta a las mismas, el 
ayuntamiento se las enviará a cada alegante.
2. En febrero o marzo el pleno del ayuntamiento, a quien le compete constitucional
mente la programación del terreno municipal, aprobará provisionalmente el plan.
3. Se da audiencia a la Diputación Provincial y a la Comisión Provincial de Urbanis
mo dependiente de la Junta de Comunidades. Este informe preceptivo no es 
vinculante.
4. Se remite la documentación a la Comisión Regional de Urbanismo dependiente de 
la Junta que deberá darle el visto bueno o rechazarlo teniendo en cuenta lo que 
queda de la Ley del suelo del 92 no derogada por el Constitucional y la Ley de Medi
das Urgentes de la propia Junta.

Hoá jHora
R estauran te  - £ n fé  - Churrería

- Jgnrbacoa
-  j o lo n e s  

^liroetijedos
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7"lf. 24 33 82 - 24 53 43
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C U R S O  A L A  V I S T A
CADENA
F E D E R O P T I C O S
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Desde su nacimiento la 
imprenta ha experimentado 
n u m e ro sa s  evo luc iones .

A lo largo de la historia 
sus desarrollos y cambios 
múltiples han supuesto que 
en nuestros  días alcance 
un nivel tecnológico que 
su c re a d o r  jam ás p u d o  
imaginar.

Artes Gráficas SAN MIGUEL 
p ro p o rc io n a  las ú ltim as 
n o v e d ad e s  in d u s t r ia le s ,  
brindando a sus clientes una 
empresa en pleno apogeo 
vanguardístico.
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R E P O R T A J E

los chirimbolos continúa
■ Antonio Mag'an E1 P S0E municipal

El contrato de señalización publicitaria en vía 
pública, que promovió el Ayuntamiento de Albacete 
en el mes de agosto y que debía estar concedido, 
continúa paralizado. Esta contrata ha venido carga
da de polémica desde que se inició. La empresa 
encargada de gestionar la publicidad en Albacete 
es DIEXSA. Sin consultarla, el Ayuntamiento comen
zó un periodo de contratación/concurso, para que 
otras empresas optaran a gestionar sobre la misma 
materia. Dos empresas se presentaron a la contra
ta, DIEXSA e IMPURSA.

ha calificado el concur
so como fraudulento. Se 
ha acusado al Ayunta
miento de tener intere
ses directos en que la 
contrata recayera sobre 
la empresa IMPURSA y 
que todo era un “pari
pé”. En el siguiente re
portaje desvelamos los 
detalles de las dos ofer
tas para intentar dar la 
información más objeti
va posible. Unos cien
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Según datos facilitados por 
profesionales del sector, la 

explotación do la publicidad 
estática, en las calles de 
Albacete y del Polígono 

Campollano, puede facturar 
anualmente más de cien 
millones de pesetas. La 

concesión se dará por 15 años
Campollano, puede fac- La situación actual

millones de pesetas de 
ingresos anuales son los 
que quizá tengan la cul
pa de que a la explota
ción de publicidad en las 
calles de Albacete posea 
tantas novias.

La empresa de pu
blicidad Diexsa ha pre
sentado un recurso con
tencioso administrativo 
para impugnar el proce
so de concurso que se ha 
llevado, para dar la ges
tión publicitaria en la 
vía pública, por el Ayun
tamiento de Albacete. 
Ya el concejal de Tráfi
co, Germán Avila, reco
noció que la empresa 
que se quedaría con la 
explotación de la publi
cidad ahorraría al Ayun
tamiento 200 millones 
de pesetas en mobiliario 
urbano.

El proceso ha es
tado perlado de polémi
ca desde que se inició. 
La guerra publicitaria 
viene de lejos, en la Co
munidad de Madrid, y 
hace unos meses en 
Castellón, se plantearon 
situaciones similares. 
Según datos facilitados 
por profesionales del 
sector, la explotación de 
la publicidad estática, en 
las calles de Albacete y 
del Polígono

turar anualmente más de 
cien millones de pesetas. 
La concesión se dará por 
15 años.

El proceso de con
curso público se inició 
en agosto, y siguiendo 
los trámites normales de 
la Administración, debía 
estar terminado. En La 
Voz de Albacete, anun
ciamos que una de las 
dos empresas que se pre
sentaron, IMPURSA, 
tenía muchas probabili
dades de ser la elegida.

ha variado bastante. No 
se ha concedido la con
cesión de momento, con 
lo que hay un retraso en 
los trámites.

DIEXSA, la otra 
empresa que puja a la 
contrata, ha presentado 
un recurso. La oferta 
que ha hecho DIEXSA 
es mucho mejor que la 
que ha realizado  
IMPURSA sobre el pa
pel, y según nos ha de
clarado, alguno de los 
responsables de infor

mar sobre la contrata al 
Ayuntamiento, lo ha re
conocido.

El jefe de Policía, 
Pascual M artínez, es 
uno de los encargados 
de informar sobre qué 
oferta de las dos, es la 
mejor. En conversación 
con él, manifestó que ha 
examinado muy por en
cima las dos ofertas y 
que no tiene un juicio 
p reconcebido , sobre 
cual de ellas supera a la 
otra. Añadió, que cuan
do tenga realizado su 
informe, los primeros en 
conocerlo , serán los 
miembros de la mesa de 
contratación municipal 
del Ayuntamiento.

Una de las empresas 
que optan a la contrata, 
recibió una llamada del 
jefe de Policía, según 
nos ha informado, en la 
que reconocía que la 
oferta suya era la mejor.

El jefe de Policía, 
nos dijo que sí, que ha 
hablado con las dos em
presas, pero que en nin
gún momento ha tenido 
conversaciones sobre la 
calidad de las ofertas. 
Ante la falta de claridad 
sobre ambas ofertas he
mos tenido acceso a las 
mismas y a continuación 
damos las cifras según 
las hemos encontrado.

Las
contratas 
en cifras
La empresa IMPURSA 

dice que instalará 76 másti
les. DIEXSA en su oferta 
incuye 140 postes, que
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papeleras, más 10 ban
cos de diseño de mate
rial reciclable, más 50 
bancos de fundición y 
50 bancos de madera 

más.
Son cifras, que 

para profanos, no 
muestran más que 
números y números 
de mobiliario urba
no cuyas formas se 
desconocen. El mo
biliario urbano de 
publicidad, instala
do en exceso, pro
duce un gran daño 
en la estética de la 
ciudad. En algunos 
lugares como Ali
cante, los carteles 
se colocan en el 
césped de los par
ques. Albacete lle
va dos años sin re
poner papeleras y 
parece que se han 
comprado algunas

serán reflectantes para 
que la publicidad se pue
da ver por la noche.

Para la señalización 
del Polígono Campollano 
IMPURSA promete 38 
unidades, DIEXSA ofrece 
150 unidades. A las cuales 
añade 8 planímetros de 
información.

Respecto a la seña
lización  com ercial, 
(postes con carteles pu
b lic itarios exclusiva
mente) IMPURSA quie
re colocar 52 postes 
con cuatro cajones de 
publicidad cada uno. 
DIEXA afirma que la 
señalización comer
cial confunde al ciu
dadano y en su ofer
ta no contiene 
señalizaciuón de este 
tipo.

De los conocidos 
chirimbolos, DIEXA 
propone instalar 5 uni
dades mientras 
IMPURSA ofrece 12 
unidades.

Las em presas 
que se presentan a 
estas contratas suelen 
dar unos servicios 
que se consideran 
mejora de la oferta. 
IM PURSA añade

como contraprestación 
200 papeleras. DIEXSA 
ofrece 25 contenedores 
de reciclado de vidrio de 
acero inoxidable o 1.000

por urgencia.
Desde la oposición, 

se dijo que la empresa 
IMPURSA está benefi
ciada por el Partido Po
pular. Es cierto que la 
mayoría de los Ayunta
mientos en los que ges
tiona la publicidad, son 
del PP, pero otros no, 
como por ejem plo 
Alcoy. Para sorpresa 
nuestra sabem os que 
IMPURSA ha sido bien 
acogida por el Ayunta
m iento de A lm ansa, 
cuyo alcalde pertenece 
al PSOE, lo que deja 
más a las claras, que 
aunque hay un 
transfondo de favoritis
mo po lítico , tam bién 
existe una pura y simple 
guerra entre empresas 
de publicidad a muy alto 
nivel.

Como hemos repeti
do en reportajes anterio
res, sólo podremos em
pezar a vislum brar el 
efecto que esa señaliza
ción causará en nuestras 
calles, cuando la contra
ta se cierre y se presen
te el primer proyecto.

Por otra parte, la 
monopolización dicha 
publicidad en las calles 
de Albacete, ha sido ca
lificada como injusta 
por la mayoría de las 
empresas del sector. Les 
duele que una empresa de 
fuera se lleve el dinero de 
los empresas albaceteñas.

IMPURSA es una 
empresa que viene del 
Levante y DIEXSA tie
ne sus raíces en Alba
cete. Junto a DIEXSA, 
dentro del proyecto , 
pero como apoyo menor 
se encuentra Publiké.
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© O  C I E D A D

G ¡ N 3 D g
Matías Montero, mostró su colección otoño-invierno

oRAZoNeS
■ Manuel Podio

Con gran ex 

pectación fue acogi

da la Colección Oto

ño-Invierno 97-98, 

denominada” Reina 

de Corazones “del 

modisto albaceteño 

Matías Montero. El 

desfile se celebró en 

la discoteca Kapital 

en la madrileña ca

lle Atocha. Es poco 

habitual que las pre

sentaciones de las 

colecciones del mo

disto manchego se 

hagan fuera de los 
salones de su casa, pero el número de clientes y amigos fue 

tan numeroso que se tuvo que buscar un espacio de mayores 

dimensiones, aunque pierda algo de glamour.

LA VOZ DE ALBACETE/ 24

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #49, 9/11/1997.



Entre los invitados pudim os ver a la 

televisiva Loreto Valverde, en estado de 

buena esperanza junto a su marido, la pre

sentadora Ma Teresa Campos,Cliford Luik 

presenciando como desfilaba su mujer

Paquita Torres, o trora 

Miss España; la esposa del 

torero Paco Camino, Isa

bel Sánchez Flor, con sus 

padres; grandes amigos 

del modisto, también vi

mos a los diseñadores 

Juan R ufete y Petro 

Valverde, diseñador éste 

último del vestido de no

via de la Infanta Elena. 

M arisa de Borbón, Oc

tavio Aceves, La Chunga 

y otros personajes famo

sos completaron la lista de
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La moda en las prendas 
masculinas se distingue por los 
hombros de las chaquetas que 
son menos acentuados, 
volviendo las aberturas en sus 
bajos, las solapas amplias,las 
prendas sport muy sueltas y 
dinámicas, con sisas rectas, 
incorporando como nota 
destacada el largo remarcado

invitados junto a los amigos despla

zados de Albacete que quisieron 

acompañar al modisto en tal even

to.

Entre tres y cuatro meses le 

lleva a Matías Montero preparar las 

colecciones; viajes a París, Roma. 

Elegir telas, sedas y gasas y, a con

tinuación, confeccionar en sus talle

res de Madrid las ideas que el mo

disto lleva en la cabeza. La línea es 

personal, con la fantasía que carac

teriza al creador, pero sin dar la es

palda a las nuevas tendencias. En la 

colección pudimos observar colores 

como: amarillo fuego, morados in-

LA VOZ DE ALBACETE/ 26

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #49, 9/11/1997.



tensos, verdes naturales y estampaciones ins

piradas en la psicodelia neoyorquina. Los te

jidos para la mujer basados en lanas frías, 

gabardinas, brocados, sedas naturales, gasas, 

crepe-satin, ottmanes crepe y crepes de chine. 

Para la línea masculina los tejidos son: alpacas, 

mohair, cashemire, lanas sedosas y estambres. 

Para la mujer la línea a seguir según Matías 

Montero: por la mañana las prendas son clá-

ReINa De 
CoRAZoNeS
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Q  O C ¡ E D A D

sicas con toques dinámicos y ac

tuales. Por la tarde la línea se 

hace más desenfadada y elegan

te, cifiéndose más al cuerpo, des

tacando las formas, las faldas 

evolucionan en un largo años 40- 

50 y algunos toques de los años 

20. Y las prendas de noche, ce

ñidas como una segunda piel al 

cuerpo, las faldas amplias y con 

grandes vuelos suntuosos y 

evocadores.

La moda en las prendas mas

culinas se distingue por los hom

bros de las chaquetas que son
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ReINa De 
CoRAZoNeS

Entre los invitados pudimos ver a Loreto 
Valverde junto a su marido, a la presentadora Ma 

Teresa Campos, a Cliford Luik presenciando 
como desfilaba su mujer Paquita Torres, la esposa del torero Paco 
Camino, Isabel Sánchez Flor, con sus padres; grandes amigos del 

modisto, también vimos a los diseñadores Juan Rufete y Petra Valverde, 
diseñador éste último dei vestido de novia de la Infanta Elena. Marisa de 

Borbón, Octavio Aceves, La Chunga y otros personajes famosos 
completaron la lista de invitados junto a los amigos desplazados de

Albacete

menos acentuados, volviendo las 

aberturas en sus bajos, las solapas 

amplias,las prendas sport muy suel

tas y dinámicas, con sisas rectas, in

corporando como nota destacada el 

largo remarcado.®
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□ e p o r t a j e

■ D om ingo M artínez

Carmen Bayod 
rehuye el compromiso, 
prefiere “no remover 
más” este asunto que 
desde hace un poco 
tiempo le trae “disgus
tos, aunque alguna que 
otra satisfacción por
que los hechos, la jus
ticia y el tiempo me es
tán dando la razón”.

Nos encontramos 
hace unos días por la 
calle y dice “prefiero 
no hablar ahora. No 
quiero que nadie crea 
que busco protagonismo 
porque no lo necesito, 
solo he buscado la verdad 
desde el primer día y 
que se haga justicia”.

Al final, la profe
sora Bayod acepta la en
trevista y nos ponemos 
manos a la obra. Es un 
torrente hablando, ma
neja los folios de la sen
tencia del Tribunal Su
premo con rapidez y 
dice “no descarto vol
ver a la Universidad 
donde pasé tres años 
como colaboradora y 
cinco como ayudante. 
Creo sinceramente que 
de no haber mediado 
discriminación, la pla
za sería mía”.

-Pero después de 
su salida de la Universi
dad, se convocó la pla
za y no logró la puntua
ción suficiente para cu
brirla.

-Si, de momento, 
de no haber mediado

Carmen Bayod:
“Espero volver pronto 

a la  Universidad”
La profesora considera que “su caso” beneficia 

a la institución académica
discrim inación como 
dice la sentencia, po
dría ser mía la plaza, 
pero es que pienso que 
la perdí definitivamen
te el día que no firme 
aquel m anifiesto  en 
apoyo de Felipe Gon
zález. Es más, ¿sabe 
usted quien me evaluó 
cuando me presenté a 
la obtención de la pla
za?. El profesor  
A lfredo Ig lesias, el 
mismo que inició todo 
este asunto. Es algo 
increíble, es una tras 
otra.

-La plaza de pro
fesor que usted no obtu
vo, la tiene recurrida.

-Si, porque no es

justo lo que se ha he
cho, pero este tema 
está todavía en los tri
bunales y hasta que no 
haya sentencia prefie
ro no hablar. Lo que 
está claro es que el sis
tema de selección era 
más que previsible y 
aunque no quiero que 
se interprete mal por
que no quiero criticar 
a la persona seleccio
nada, es que resulta  
que es la mujer de un 
exvicedecano de Eco
nómicas que ya traba
jaba en el D eparta
mento”.

-¿Cree usted que 
este caso, su caso, afec
ta en algo negativo o

positivo a la Universi
dad?.

-Claro que afec
ta, ¿como no?. No afec
ta en nada negativo, 
más al contrario  es 
bueno porque puede 
servir, de hecho ya se 
nota, para cambiar ap
titudes hacia el perso
nal. Esto lo que hace es 
poner en marcha una 
garantía democrática, 
es cumplir con la Cons
titución y además refu
erza a la Universidad, 
aunque deja en eviden
cia a algunos de sus di
rigentes.

-Está claro que 
usted se refiere al rector, 
¿a quien más?.
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«Para mi la plaza de profesora es muy importante, por supuesto, pero por encima 
de mi, de mis intereses, está la Universidad y debe aclararse el comportamiento

de sus responsables»
-Pues a más gen

te que sabia lo que pa
saba. Este caso que se 
ha denominado “Caso 
Bayod”, está probado 
que saltó a la opinión 
publica por discrimi
nación ideológica por 
motivos políticos. El 
rector debe asumir que 
esto ha pasado en “su 
Universidad” y cono
ciéndolo él mismo. Yo 
se lo dije hace mucho 
tiem po, ya en el año 
1.994 le manifesté que 
lo que estaba pasando 
no era normal, pero ha 
tenido que ser una sen
tencia del Tribunal Su
perior de Justicia el 
que lo haya dicho, y de 
forma tan clara que el 
Supremo no admitió el 
recurso de la Universi
dad.

-Una cosa es la 
discriminación y otra la 
plaza que usted no obtu
vo.

-Si, pero el rec
tor vincula la verdad o 
la mentira a la obten

ción de la plaza y eso 
no es así. Para mi la 
plaza de profesora es 
muy importante, por 
supuesto, pero por en
cima de mi, de mis in
tereses, está la Univer
sidad y debe aclararse 
el comportamiento de 
sus responsables.

-¿Que tiene que 
decir de la suspensión de 
em pleo del p rofesor

Iglesias?
-Poco. Ya encon

trarán la fórmula para 
compensarle, pero co
mo suele decirse, de 
este tema no hablo si 
no es delante de mi 
abogado...

Carmen ríe, pero 
su cara cambia con la 
sigu ien te  pregunta y 
piensa antes de contes
tar.

-Ahora da clases 
en la UNED, pero ¿se 
conforma con esto?.

-No. Colaboro  
con la UNED, pero es
toy pensando abrir un 
despacho para ejercer 
mi profesión de aboga
do, aunque si te soy 
sincera, lo que creo es 
que volveré a la Uni
versidad y espero que 
no se tarde mucho.

-¿Como piensa 
volver si la plaza está 
adjudicada a otra perso
na?.

-Sí, volver a la 
Universidad a dar cla
ses, aunque hay quien 
dice que “sería por en
cima de su cadáver”, 
pero espero que no sea 
necesario.

La profesora Car
men Bayod no para, 
hace cursos de adminis
trativo, participa en la
bores hum anitarias y 
cuando puede practica 
deporte “es una de mis 
grandes aficiones des
de siempre”. ■

ARCOTEL, S.L. 
C/Pablo Medina, 7 

Tlf. 52 02 06 
Fax. 52 22 24 

02005 ALBACETE

ARCOTEL, S.L. 
Avda. Primo de 

Rivera, 17 
Tlf. (968) 20 24 82 
Fax. (968) 24 83 61 

30008 MURCIA

LE OFRECEMOS 
UN 35% DE 

DESCUENTO EN 
LLAMADAS 

INTERPROVINCIALES

Fórmulas Airtel

Hablarágratis
w ' r l i i r Q n t p  ^  rdurante 3 meses

Airtel le ofrece:

Tres meses de conexión gratis, 

teléfono y cuota de alta.

Todo con un ahorro

de hasta el 32%.

Airtel
TELEFONIA MOVIL DIGITAL
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Directiva de 
la Asociación 
de Peñas de 
Tamborileros 
y Amando 
Vela
(Presidente de 
la Asociación 
de Cofradías y 
Hermandades 
de Semana 
Santa)

José Vicente García Palazón (presidente 
de Sicaman)y José Hervás (Director de 
La Voz de Albacete)

Antonio Pina, Consi 
Adminitraciones Púl

La sociedad respondió

La Voz de Alba
■ LA VOZ

Hellín se sumó a la fiesta que La Voz de Albacete ofre

ció para presentar un número monográfico dedicado a la ciu

dad. Representantes de todos los estamentos sociales se su-

Julián Perona 
(Director 
BCH), Pedro 
A. Moreno 
(CCM) y 
Rafael 
Valenciano 
(CCM)

marón al acto. Políticos, empresarios, sindicalistas y gen

tes de la cultura apostaron con su presencia en la apari

ción de la revista en Hellín. Un apoyo de la sociedad que 

SICAMAN, empresa editora, espera devolver con la ac

tualidad semanal que a partir de ahora reforzará las pá

ginas de La Voz, en su afán de ganar nuevos lectores

Enrique 
López 
(Gerente de 
Sicaman) y 
Juan Miguel 
Fernández 
(Jefe zona 
Sierra CCM)

interesados por la información cercana. El consejero de 

Administraciones Públicas, Antonio Pina, y el alcalde 

de Hellín, Vicente Sarabia, pusieron el broche al encuen

tro felicitándose por la llegada de la nueva publicación.

Comisario de Hellín, Emilio Terol 
y Feo. Huerta, concejal de P.P. Marcos Montero con Manolo 

Gómez
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Feo. Vicente Sarabia, alcalde de 
Hellín

José Manuel 
Martínez 

junto al 
Secretario de 
la Cámara de 

Comercio, 
Gaudencio 

Torres

i en su presentación

ícete en Hellín
Excelente acogida 

la que brindó la sociedad 
hellinera a La Voz de Alba
cete.

El número monográfico 
sobre Hellín, con el que la re
vista hizo su presentación des - 
pertó el interés de los más 
de doscientos asistentes 
al acto. La apuesta del 
Grupo SICAMAN para 
estar en el mercado local 
hizo que a las pocas horas 
se agotaran los más de 
seiscien tos ejem plares 
puestos en circulación. La 
historia de la ciudad con

tada con todo lujo de de
talles y a color fue una 
apuesta valorada por los 
hellineros. De ahí que na
die faltara a la cita. Por allí 
pasaron los componentes 
del equipo de gobierno del 
Ayuntamiento con el al
calde Vicente Sarabia a 
la cabeza. No faltaron los 
concejales de Izquierda 
Unida y de la oposición, 
que mostraron su interés 
por conocer de cerca el 
proyecto que para Hellín 
ha ideado La Voz de Al
bacete. Senadores como

Miembros de La Voz de Albacete

Alberto 
García junto a 

Ma Dolores 
Millán

Siró Torres 
(Delegado de 

la Junta), 
Manuel 

Jiménez y 
Antonio 

Bañón 
(PSOE)
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José V. García 
Palazón y 
Marcos 
Montero (Pte. 
de Cámara 
Comercio)

Comisario de 
Hellín, Capitán de 
la Guardia Civil, 
José Ma Barcina y 
Domingo 
Martínez

José Hervás y 
José A. Hidalgo 
(Director de 
Radio Ilusión)

Miembros de 
la familia 
Rodenas y 
Rivera

José María Barcina, del 
Partido Popular; empre
sarios de Hellín como la 
familia Rodenas y Rive
ra, representantes de la 
firma Artemio y Camu
ñas; responsables de la 
Caja de C astilla-L a  
Mancha en Hellín, Juan 
Miguel Rodríguez; el res
ponsable de la delegación 
de Feda en Hellín, Anto
nio Montoya; el comisa
rio-jefe de Hellín, Emilio 
Terol; el capitán de la 
guardia civil; el jefe de 
la Policía Local, Antonio 
Cañadas; la directora de 
Bancaja; Pura Arteaga, 
coordinadora de Servicios 
C ulturales del Ayunta
miento; Fructuoso Díaz, 
d iputado reg ional del 
PSOE; el director del 
Banco Central-Hispano, 
Julián Perona; los secre
tarios comarcales de Co
misiones Obreras, Javier 
M orcillo, y UGT, José 
López; asociaciones de

vecinos, alcaldes de 
Tobarra, José Eduardo 
Martínez, y Ontur, Joa
quín Ortí; concejal de la 
pedanía de Isso; delega
do de Hacienda en la lo
calidad, Alejandro Ra
món, y representantes de 
los medios de comunica
ción de Hellín.

El restaurante  
Emilio acogió a los invi
tados, que degustaron las 
viandas preparadas por el 
empresario hellinero de la 
restauración.

Al acto tam bién 
asistieron albaceteños del 
mundo de la empresa, la 
política, la cultura y de los 
negocios. Entre ellos esta
ba el p residente de 
FEDA, José M anuel 
Martínez; el de la Cáma
ra de Comercio, Marcos 
Montero; el delegado de 
la Junta, Siró Torres, y 
el delegado de Cultura, 
Federico Pozuelo.

Fructuoso Díaz (Dip. regional PSOE) con 
Fernando Rodenas

Mariano Andújar y José 
García (Diario de Hellín)

Antonio Montoya (FEDA Hellín) Antonio Magán , Juan Moya, 
Angel López e hijo
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Vicente Sarabia, Armengol y Femando 
Picomell (Pte. Asociación Tamborileros)

Hellín, 
apuesta de 

futuro
El presidente de 

SICAMAN, José Vicen
te García Palazón, habló 
del proyecto editorial que 
encabeza, con cuarenta 
trabajadores empleados 
en los diferentes medios 
que lo componen, radio, 
televisión y revista, y fijó 
su reto en el futuro con la 
ampliación del campo de 
influencia a los munici
pios próximos a la capital. 
“SICAM AN -dijo- ha 
llegado hasta aquí para 
servir a la sociedad  
hellinera. Apostados en 
la máxima de que no hay 
sociedad próspera que 
no esté informada, nues
tro objetivo es ganar 
cuota de influencia entre 
los hellineros con infor
mación semanal de la lo
calidad”. Por su parte, el

director de La Voz de Al
bacete, José Hervás, hizo 
un repaso a la rica histo
ria de la ciudad y expresó 
su compromiso de seguir 
informando de la actuali
dad de Hellín con veraci
dad, independencia y ob
jetividad.

El consejero de 
Administraciones Públi
cas, A ntonio Pina,
hellinero de nacimiento, 
agradeció a la empresa 
editora SICAMAN el es
fuerzo que ha hecho para 
estar presente en la socie
dad. Pina señaló la impor
tancia que para el munici
pio tiene la llegada de La 
Voz de Albacete y animó 
a seguir apostando por la 
p lu ra lidad  de m edios, 
como mejor camino para 
ganar el futuro.

V icente Sarabia, 
alcalde de Hellín, cerró el 
acto y se felicitó de tener 
la oportunidad de comprar 
La Voz de Albacete, de la 
que se declaró asiduo lec
tor.

Marcos 
Montero con 
José Antonio 

Gacía

Antonio Pina 
con el Alcalde 

de Ontur, 
Joaquín Ortí y 
otros paisanos

V íctor y 
Angelines

Juan Aledo, Fructuoso Díaz y 
Domingo Martínez

ntoya y José A. Hidalgo
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□ e p o r t a j e

No corren las aguas claras en 
la relación entre el Consejo Local 
de la Juventud que preside José 
Manuel Yllán y que representa a 
un colectivo cercano a los 10.000 
jóvenes aglutinados en torno a 25 
asociaciones juveniles de Albace
te y la Concejalía de Juventud que 
dirige Juan Carlos López Garrido. 
Los primeros acusan al segundo 
de marginación y de intentar com
plicarles su trabajo en el Centro de 
la Juventud aparte de lanzar da
tos falsos a la opinión pública, el 
segundo intenta demostrar lo in
cierto de estas acusaciones y afir
ma que el Consejo Local de la Ju
ventud dista mucho de ser un ór
gano que represente a la juventud 
albaceteña.

■ Javier Palomero

Según nos cuen
ta José Manuel Yllán, de 
la Asociación del Barrio 
San Pedro y Presidente 
del Consejo Local de la 
Juventud, cierta maña
na, hará no más de una 
semana, se encontró por 
los pasillos del Centro 
de la Juventud con el 
Concejal Juan Carlos 
López Garrido que ante 
las protestas del colecti
vo aparecidas en la pren
sa criticándole su ges
tión, le espetó “tu aquí 
no pintas nada porque 
no aglutináis ni el 0,001 
de la juventud de Alba
cete, y que no se te olvi
de que yo gobierno aquí 
con mayoría absoluta 
Ante tal muestra de au
toridad inapelable, Juan 
Manuel me confesó que

se sintió avergonzado de 
que este político repre
sentara a la juventud 
albaceteña y, a su vez, le 
dijo, “mira Juan Car
los, me voy, y sólo te 
digo una cosa que diría 
tu jefe, España va muy 
bien aunque los jóve
nes de este país vaya
mos de puto culo”.

Quién es y a 
quién

representa el 
Consejo Local 
de la Juventud

El Consejo Local 
de la Juventud es un ór
gano que intenta inte
grar a todas las Asocia
ciones Juveniles de Al

bacete. Digo intenta por
que no las aglutina a to
das aunque sí a un nú
mero considerable de 
ellas. De las poco más 
de 100 Asociaciones ju 
veniles que hay en Alba
cete, sólo un 50% de 
ellas están trabajando, 
pues bien, un 25% de 
ellas se encuentran inte
gradas en el Consejo 
Local de la Juventud 
que, de este modo, re
presenta a unos 10.000 
jóvenes de la capital 
siendo, aparentemente, 
el órgano que represen
ta al mayor número de

jóvenes integrados en 
Asociaciones Juveniles 
“esta cifra  no es el 
0,001% como, con un 
cierto desprecio, inten
ta vender el concejal de 
la juventud. Su falta de 
respeto a un órgano 
que ha sido elegido de
mocráticamente con el 
casi 90% de los votos, 
es evidente”, nos co
menta ciertamente in
dignado José M anuel 
Yllán. El Consejo Local 
de la Juventud lleva ape
nas dos años intentando 
consolidar una estructu
ra organizativa más s o 
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lida y con más capaci
dad funcional que la que 
llevaban en épocas más 
lejanas m arcadas por 
una cierta anarquía y 
desorgan ización . La 
construcción del Centro 
de la Juventud, depen
diente del Ayuntamien
to, hace apenas un año, 
ha significado para ellos 
una puerta abierta don
de poder organizarse y 
ahorrarse el alquiler de
45.000 ptas que estaban 
pagando por el local 
donde tenían la Sede. 
Todo marchaba relativa
m ente bien con la 
Concejalía de Juventud 
hasta que empezaron a 
topar con la burocracia 
y la lentitud administra
tiva.

El Convenio de 
la discordia

La fricción entre 
Consejo Local y 
Concejalía se ha ido ha
ciendo más intensa al 
percib ir aquél que el 
Convenio de Colabora
ción con el Ayuntamien
to que habían solicitado 
firmar como continua
ción del firmado el año

pasado, no se iba a pro
ducir. Las razones que 
argumenta Juan Carlos 
López Garrido para te
ner dicho acuerdo blo
queado son que “el 
Consejo tiene sin pre
sentar y sin justificar 
la memoria del último

Convenio firmado en 
1996. En éste se reco
gía que el Consejo rea
lizaría una serie de ac
tividades para las cua
les el A yuntam iento  
aportó 550.000 ptas. 
Pues bien, aparte de no 
haber presentado la 
m em oria, no se han 
realizado ni el 50% de 
las actividades previs
tas, por lo que pode
mos decir que el conve
nio está incum plido, 
requ isito  inelud ib le  
para poder firmar el de

este año”.
Sin em bargo 

para José Manuel Yllán 
la realidad es otra, “cier
tamente nos compro
m etim os a realizar  
unas actividades que 
no pudimos llevar a 
efecto  porque las

550.000 ptas que se 
comprometió a darnos 
el Ayuntamiento no las 
aportó antes del 31 de 
diciembre de 1996 que 
era la fecha de térmi
no del Convenio. Como 
todo el mundo puede 
entender si no hay di
nero difícilmente po
dremos llevar adelante 
los proyectos” . Esta 
cantidad fue aportada 
por el Ayuntamiento en 
el mes de Enero de 
1997.

En este nuevo

Convenio que pretenden 
firm ar con el Ayunta
miento proponen pactar 
un nuevo horario para el 
Centro, solicitan un or
denador puesto que to
davía están con la má
quina de escrib ir,
300.000 ptas para una 
fiesta de principio de 
curso y los prim eros 
gastos para la realiza
ción de un estudio sobre 
asociacionismo, “ante 
esto he de decir que el 
presidente del Consejo 
Local no puede erigir
se en representante de 
la juventud albaceteña 
porque existe un inte
rés más im portante  
para la juventud de 
esta ciudad que organi
zar una fiesta de prin
cipio de curso y com
prarse un ordenador” 
afirm a Juan C arlos 
López G arrido para 
quien el Ayuntamiento 
está dispuesto a firmar 
un Convenio que vaya 
en beneficio de la gente 
joven de Albacete y que 
se recojan una serie de 
actividades tanto de for
m ación como de 
dinamización más am
plias e interesantes que 
las propuestas por el
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Consejo Local. La fies
ta a que se refiere el 
Concejal de la Juventud 
se llevará a efecto el 
próximo día 15 de No
viembre y será un con
cierto de Hip-Hop con 
pintadas de graffiti en 
los aledaños del Campo 
de la Federación. A fal
ta de la firma de ese 
Convenio con el Ayun
tamiento, el Consejo ha 
recibido 750.000 ptas de 
subvención de la Junta 
con el que han podido 
hacer un curso de 
monitores y directores 
de actividades juveniles 
y un curso de Internet 
próximo a salir.

El sueldo 
fantasma

Las disensiones 
entre ambos órganos 
vuelven a aflorar cuan
do Juan Carlos López 
Garrido hace público 
que el Presidente del 
Consejo Local cobra un 
sueldo de 30.000 ptas al 
mes, según afirm a el 
Concejal de la Juventud 
,“ el Consejo Local dis
pone de una persona 
liberada perteneciente 
a la Comisión Perma
nente y que recae para
dójicamente en su pre
sidente, que recibe una 
cantidad mensual de
30.000 ptas. El Ayunta
miento no va a garan
tizar a alguien un suel
do por organizar 5 ac
tividades en 2 años y 
ordenar los papeles de 
su sede, porque es un 
sueldo anual en con
cepto de beca de
360.000 ptas”. Sin em
bargo esta información
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no es correcta según nos 
explica José Angel Ruiz, 
secretario del Consejo 
Local, “en Asamblea se 
aprobó que el presi
dente fuera una perso
na liberada y becada 
durante un mes, por lo 
cual percibió 30.000  
sólo un mes, además he 
de recordar que Nue
vas Generaciones votó 
a favor”. Según los in
form es José M anuel 
Yllán cobró únicamente 
la cantidad de 30.000 
ptas. entre el 19 de sep
tiembre y el 19 de Octu
bre de este año, “no co
bré más, como preten
de hacer entender el 
concejal a la opinión 
pública, porque pienso 
que la labor que se 
hace aquí se puede rea
lizar de forma altruis
ta, salvo excepciones 
como ha sido este mes 
pasado donde he teni

do que preparar la 
Asamblea y el Concier
to y eso lleva mu
cho trabajo”.

La sede 
de los 

conflictos
Entre otras co

sas, aspiran a tener más 
capacidad funcional 
dentro del ed ific io , 
“para sacar una foto
copia hay que bajar 
decírselo al conserje 
para que él suba y 
apriete el botón, noso
tros no podemos apre
tar el botón por orden 
directa del concejal”, 
nos comenta José Ma
nuel para quién las tra
bas que se ponen desde 
la concejalía no son sino 
el producto de una polí
tica en la que el Ayunta
miento cuenta poco con

los jóvenes del munici
pio, a los que considera 
unos juerguistas y con 
tendencias al desenfre
no, como queda demos
trado en el escrito que en 
su día les envió el Con
cejal de Cultura Manuel 
Vasco como respuesta a 
una propuesta que hizo 
el Consejo Local el 17 
de Marzo en la comisión 
de cultura, educación y 
juventud, en la que se 
solicitaba por parte de 
este colectivo que pu
diera disponer de llaves 
del centro, las razones 
que dieron en un escrito 
denegando esta solicitud 
fueron que “es que los 
jóvenes podéis estar allí 
hasta altas horas de la 
noche, montar fiestas y 
que los vecinos se nos 
quejen”. En esta comi
sión, Manuel Vasco, se 
comprometió a juntarse 
con el Consejo Local 
para estudiar el tema de 
horarios y de un futuro 
Consejo Asesor del Cen
tro que fuera quien to
mara las decisiones so
bre él, “a fecha de hoy 
esta promesa debe es
tar en el mismo cajón 
de todas las solicitudes 
que hem os hecho y 
que, por cierto, aunque 
digan que es mentira 
podem os probar  
documentalmente que 
se han hecho”.

Para el concejal 
Juan Carlos López Ga
rrido, “estas cuestiones 
se deberían haber 
planteado el día que 
redactamos el borra
dor y el presidente del 
Consejo Local estuvo y 
no puso ninguna pega, 
ahora parece que se lo 
quiere saltar a la tore
ra como si fuera su
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T ercero . Todas la s  a cc ion es señaladas 
r e a liz a r á n  de cara a consegu ir  lo s  s ig u ien tes  
o b je t iv o s .

-  Fomento de la p a r t ic ip a c ió n  de lo s  jóvenes
-  Promoción d e l asociacion ism o ju ven il
-  C oordinar acc ion es  d ir ig id a s  a lo s  jóvenes
-  Dar a conocer recu rsos d ir ig id o s  a lo s  jóvenes

C uarto. El Ayuntamiento fa c i l i t a r á  lo s  medios 
y fondos n e ce sa rio s , para d otar de in fra es tru ctu ra  a l 
C on se jo , para e l  d e s a r ro l lo  de sus f in e s .

Q uinto. El Ayuntamiento se compromete a 
apoyar técnicam ente a l  Consejo de la  Juventud, en 
cuantas ac t iv id a d es  d ir ig id a s  a lo s  jóvenes lle v e n  a

S exto . Para e l  d e s a r ro l lo  de e s t a s ' '
‘- ''actividades e l  Consejo p e rc ib irá  d e l Ayuntamiento de 
''A lbacete una subvención de 555.000 peseta s.

■Octavo, 
presen te  uJTIWMi 
compromete a rea 
presentada a l  Ayuntamiento de A lbacete.

f in a l iz a r  la _ _ j^ ¡f lB * ^ ^ ( íe l  
uventud

memoria que deberá ¡

debate '¡“■'Uzarán ®ncuor,tro de

propia casa. En 
un centro público se 
deben de guardar unas 
reglas que han sido  
aprobadas, entre otros, 
por quien ahora las 
critica”.

¿Qué pasó con 
los condones?

En el mes de 
Mayo el Consejo Local 
de la Juventud recibió 
una carta del Consejo 
Regional que, a su vez, 
la había recib ido del 
Consejo de la Juventud 
de España, proponién
doles unirse a una cam
paña a nivel nacional de 
prevención del embara
zo no deseado y de lu
cha contra el SIDA, les 
facilitaban  fo lletos y 
preservativos para re
partir. El Consejo Local 
considera in teresante 
esta idea y solicita todo 
el material con la inten
ción de ofertarlo como 
un servicio más de este 
órgano. Se colocan fo
lletos y preservativos en 
el Centro de la Juventud 
e inm ediatam ente un

funcionario les transmi
te que para poder llevar 
adelante ese tema tienen 
que pedir perm iso al 
concejal por escrito , 
“como otros tantos es
critos, aún no nos han 
dado respuesta, aun
que su silencio es su
m am ente expresivo. 
Con este tema tuvimos 
que dar los preservati
vos a nivel particular y 
tuvimos la sensación de 
que dar un condón gra
tis desde una institu
ción oficial es algo ile
ga l” , nos pun tualiza  
José Manuel Yllán.

Sin em bargo el 
Concejal de Juventud 
quiere salir al paso y 
desmentir estas afirma
ciones, “no tenía ni 
idea que se fueran a 
distribuir preservati
vos.

A mi no me cons
ta ningún escrito y si lo 
tiene que lo saque a la 
luz y demuestre que el 
Ayuntamiento ha men
tido”. El concejal quie
re dejar claro que él no 
está en contra de los pre
servativos y que es algo 
que se debe de tener 
muy en cuenta a la hora 
de mantener relaciones 
sexuales.B

Estudio Sociológico: 
4,5 millones para 

confirmar lo que ya se 
sabía

“Desde la concejalía parece que lo único 
que se fomenta es el ocio, para nada la forma
ción”, con estas palabras, José Manuel Yllan pre
tende sintetizar la actual política del equipo muni
cipal en esa concejalía. Con un presupuesto de 30 
millones al año, este año se han gastado 4,5 millo
nes en un E studio S ociológico  encargado a 
Demoscopia sobre las tendencias de la juventud 
albaceteña, según José Manuel, “el Ayuntamiento 
debería potenciar cursos y no gastarse casi 5 mi
llones en un estudio que no ha aportado nada 
nuevo a lo que ya se sabía, no se puede gastar 
ese dinero para que alguien nos confirme lo que 
ya sabemos”. Las cinco conclusiones a las que ha 
llegado dicho estudio, han sido: que a los jóvenes 
les gusta trabajar en lo que están estudiando; que 
los fines de semana salen de marcha, beben y fu
man; que entre semana están con los amigos y ven 
la televisión; que se emancipan entre los 25 y 30 
años; y, por último, que no les gustaría tener como 
vecino a un miembro de ETA.

En este estudio, cuyos temas fueron elegi
dos por el equipo científico de Demoscopia en co
laboración con el Ayuntamiento, se marginó un tema 
tan relevante para la juventud como la objeción de 
conciencia y el servicio militar, a preguntas del por 
qué de este lapsus, José Manuel sólo obtuvo como 
respuesta “que había sido una decisión política, 
y por lo que yo se, éstas solo las puede tomar 
Juan Carlos López como concejal que es de la 
juventud”.

Para este estudio se contrataron entre 15 y 
20 personas en los meses de mayo y junio, se hi
cieron 904 encuestas y a fecha de hoy algunos 
encuestadores todavía no han cobrado las, aproxi
madamente, 16.000 ptas que sacaron, cada uno, por 
este trabajo.

Para el Concejal de Juventud, “este gasto 
no ha sido excesivo porque el estudio es mucho 
más amplio que las conclusiones que se entrega
ron a los medios de comunicación, exactamente 
son en torno a los 700 folios, algo así como tres 
tomos. En lo que respecta a no incluir el tema de 
la objeción de conciencia, consideramos que es 
un tema ya muerto porque en el 2.003, según el 
ministro Serra, dejará de haber servicio militar 
obligatorio”.
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■José L. Royo Viaje de novios: ¿Dónde

novios acuden a las agencias de viajes a cie
gas, la mayoría quiere ir al Caribe, pero 
cuando ven los precios, muchos se echan 
atrás, y suelen convencerse a sí mismos de 
que lo primero es conocer España, que tie
ne rincones maravillosos.

Muchas veces, los recién casados lle
gan a discutir por el destino, ya que suelen 
llegar a esta situación demasiado estresados, 
pero al final, y aunque parezca extraño, de
cide el novio.

España
El destino preferido para pasar la Luna de Miel 

dentro de nuestras fronteras es Tenerife, una zona 
cada vez más frecuentadas por las parejas españo
las, debido a sus paradisíacas playas, su extraordi
nario clima, y la hospitalidad de sus gentes.

El mayorista que 
suelen recomendar las 
agencias para estos 
destinos es Soltour, ya 
que ofrece una buena 
relación calidad-pre
cio.

Europa
Los destinos en el 

viejo continente se sue
len efectuar a los países 
de la Europa Central, en 
la mayoría de las ocasio
nes se incluyen varios 
destinos en lo que se 
suele denominar circui
to, los más característi
cos suelen ser Praga- 
Budapest-Viena, aun
que pueden sufrir modi
ficaciones.

El mayorista espe
cializado en este tipo de 
circuitos es Cóndor Va
caciones.

Caribe
Las preferencias 

se inclinan por Santo 
Domingo, aunque claro 
está, que existen multi
tud de pequeñas playas, 
algunas desconocidas 
para la mayoría de noso
tros. Otro destino cari
beño es la tierra mejica
na de Cancón.

Para acercarnos a 
estos maravillosos luga
res confiaremos en la 
profesionalidad de Iber- 
ojet o Soltour.
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pasar la Luna de Miel?
Destinos y precios 

orientativos

¿Con quién volar?
La mayoría de las agencias de viajes nos han 

recomendado dos compañías que destacan por su 
profesionalidad y su excelente servicio al cliente. 
Iberia y Spanair.

Es cierto que pueden llegar a ser más caras, 
pero el precio está en función de la calidad del ser
vicio que prestan.

Tenerife, siete noches en régimen de aloja
miento y desayuno desde 38.900 pesetas.

Cancán, siete noches en turista, desde 98.700 
pesetas.

Viena, seis noches desde 96.700 pesetas.
La mayoría de estos viajes incluyen el billete 

(avión tren, autobús, barco), los traslados al hotel, 
hotel y un seguro de viaje.

Folletos personalizados
Se trata de acuerdos que las agencias suscri 

ben con los mayoristas, lo que conlleva a unas me 
jores condiciones en la contratación del viaje, ma 
yor calidad en el servicio,etc.

- SITUADO EN EL CENTRO DE ALBACETE
- HABITACIONES TOTALMENTE EQUIPADAS
- SERVICIO DE CAFETERIA Y RESTAURANTE
- AMBIENTE FAMILIAR

H o t e l

Hítralgo
C/Carm en, 42  

0 2 0 0 5  ALBACETE

AMPLIOS SALONES PARA BODAS Y CELEBRACIONES 
Capacidad para 600 personas 

Ven a pedir presupuesto sin compromiso, Reservas: 52-11-55

LA VOZ DE ALBACETE/ 43

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #49, 9/11/1997.



Quizá no ha sido el mejor 
momento para coger un equipo 
que le han dejado roto, aunque 
en esto del fútbol ya se sabe que 
hay que estar a las duras y a las 
maduras. Miguel Naharro quie
re dejar atrás la tristeza de un 
desencuentro, de un debut que ni 
en la noche más funesta había 
soñado. Su oportunidad ha lle
gado, y el que más el que me
nos, espera que sea el entrena
dor a partir del cual le empiecen 
a ir las cosas al Albacete Balom
pié mucho mejor. Conoce la casa 
y su vida es el fútbol, sólo le 
falta aliarse con la fortuna.

■ Javier Palomero

Javier Palomero.- 
¿Cómo lleva lo de haber 
sido un hombre de este 
club con éxitos en sus 
categorías inferiores y 
ahora que tiene la opor
tunidad de entrenar al 
primer equipo haya en
trado con uno de los fra
casos más sonados de 
este club y su elimina
ción por el Lorca?.

Miguel Naharro.- 
Deportivamente ha sido 
muy triste para mi, más 
que en mi época de juga
dor que viví dos descen
sos, uno de primera y otro 
de segunda con el Murcia, 
pero yo sólo era una par
te, ahora como entrenador 
eres el responsable, aun
que sólo sea por 24 horas. 
En fin, lo llevo con la 
profesionalidad de que 
aunque las derrotas dejen 
huella sólo deben durar 
24 horas, y que a la gente 
hay que mirarla no por las 
veces que caiga sino por 
las que se levante y quie
ro que este equipo se le
vante todas las veces que 
haga falta.

Miguel Naharro, entrenador del Albacete Balompié

“A la gente hay que 
mirarla no por las veces 
que caiga, sino por las 
que se levante”

ferentes?.
M.N..- Sin duda 

una de las cosas de las 
que viene careciendo el 
Albacete desde hace unos 
años es de una base esta
ble donde las incorpora
ciones sean mínimas. In
corporar un alto número 
de futbolistas trae consi
go una mayor dificultad 
para hacer un equipo só
lido y con una identidad 
definida. Necesitas más 
tiempo, aunque en esto 
del fútbol parece que nun-

J.P..- ¿Qué le fal
ta a este equipo, cali
dad, estrategia, menta
lidad, fuerza, unidad?.

M.N.- No creo que 
sea un único componen
te el que le haga falta. Es 
un equipo que tiene vir
tudes y carencias, posi
blemente en un momen
to dado lo que nos ha fal
tado ha sido fortuna, sin 
que esto represente una 
excusa o una justifica
ción. Quizá nos falte un 
poco de tiempo para

ahormar a todo el bloque. 
La mentalidad a título in
dividual es buena, lo que 
hay que conseguir es una 
mentalidad de conjunto, 
un idea definida de grupo, 
confianza en uno mismo y 
con capacidad para trasla
darla al compañero y que 
todo ello lo perciba la afi
ción.

J.P..- En ese senti
do en el que usted habla, 
¿está siendo difícil aco
plar a tanto fichaje ve
nido de equipos tan di-
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«Todos miramos el mismo fútbol pero tenemos criterios diferentes y las evaluaciones 
que tenemos de los futbolistas son distintas»

ca dispones de todo el que 
te gustaría y tienes que 
acelerar esa puesta a pun
to con la problemática 
que ello conlleva. Tam
bién es verdad que el ju
gador profesional esto lo 
debería de asumir más rá
pido.

J.P..-Usted que 
conoce tan bien a la can
tera, ¿echa en falta este 
año haber apostado un 
poco más por algún ju
gador desconocido de 
las categorías inferio
res?.

M.N..- Es prematu
ro todavía pensar en ello, 
aunque soy partidario del 
jugador de la casa que 
demuestre algo. Se que 
este año en el Autonómi
co, el División de Honor 
y el juvenil nacional hay 
jugadores que a mi parti
cularmente me merecen 
mucha confianza, y he de 
decir que este año habrá 
oportunidades, incluso 
para jugadores muy jóve
nes. Lo del Manchego es 
otra cuestión, hay jugado
res que en un momento 
dado podían haberse in
corporado al primer equi
po, aunque entendimos 
que primero debían for
marse en una categoría 
como la 2B, hay jugado
res que están rindiendo 
muy bien como Nieto, 
Caminero, Espinóla, Raúl 
Molina, Kiko, Aguilera o 
Valderey.

J.P..- Visto el jue
go del equipo, ¿tiene 
miedo a que le echen en 
cara que en un tanto por 
ciento muy importante 
la plantilla la haya con
feccionado usted como 
secretario técnico que 
ha sido del club?

M.N..- En efecto, 
como secretario técnico 
que he sido soy uno de los 
máximos responsables y 
lo asumo por entero. Aho
ra como entrenador, no

solo asumo una responsa
bilidad sino dos si es ne
cesario y que cuando ten
ga que reconocer que he 
cometido errores, lo voy 
a reconocer.

J.P..- Duque no 
contaba con jugadores 
que usted cuenta, ¿antes 
eran muy malos y aho
ra son mejores?.

M.N..- Todos mira
mos el mismo fútbol pero 
tenemos criterios diferen
tes y las evaluaciones que 
tenemos de los futbolistas 
son distintas. Lo que si

quiero decir es que todos 
los jugadores que están en 
el Albacete son válidos 
porque no creo que haya 
grandes diferencias entre 
ellos y de hecho parten 
todos en el mismo vagón 
y tienen las mismas op
ciones. Soy partidario de 
que entre los jugadores 
haya duelo por un mismo 
puesto, que vivan con in
tensidad los entrenamien
tos, ese perfil de jugador 
me gusta.

J.P..- ¿Cómo quie
res jugar con este equi

po?
M.N..- Seré tópico 

al decir que mi sistema 
estará basado en el equi
librio, que sepa cuando 
defender y atacar y don
de debe hacerlo, esto di
cho así puede parecer fá
cil pero lo cierto es que 
es muy complicado. Mi 
perfil ideal del equipo se 
resume en saber defender, 
presión continua, que 
mantenga un ritmo alto y 
constante durante los 90 
minutos, que circule mu
cho el balón.

J.P..- El nivel de 
los jugadores, ¿ha toca
do techo?.

M.N..- En absolu
to, todos tienen y pueden 
dar mucho más de sí. Con 
dos resultados positivos 
el equipo se verá que lle
va mucho más fútbol den
tro que el que ha ofreci
do.

J.P.- ¿Cómo está 
el vestuario?

M.N..- Lógicamen
te afectado, pero con las 
dosis suficientes de saber 
estar como para afrontar 
las responsabilidades que 
tienen. Me gustaría que 
fuera un equipo de profe
sionales por encima de 
todo y que dominase el 
oficio y privase el orgu
llo y el amor propio.

J.P..- El próximo 
partido contra el Oren
se,actual líder, ¿lo ves 
muy complicado?

M.N..- Creo que 
no, es más, estoy encan
tado con jugar contra el 
primer clasificado. El Al
bacete no tiene nada que 
envidiar al Orense, ni in
dividual ni colectivamen
te, sólo le envidio una 
cosa, la posición en la 
clasificación. Estoy con
vencido que el domingo 
nos va a dar algo que to
dos deseamos.®
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■ Miguel Nieto

os socialistas de La Roda han dicho 
basta. De la guerra interna entre co
rrientes del PSOE se ha pasado a la 
unión, una tarea que era complica
da en principio pero que ha termi
nado con las luchas entre familias. 
De la nueva directiva emerge Abe
lardo Mora, presidente del Comité 
Local, que ha luchado por poner de 
acuerdo a los socialistas en que el 
adversario está en la derecha, no en
tre compañeros.

Con esa visión del presente y 
con el pensamiento y el trabajo pues
to en el futuro, Abelardo hace auto
crítica de los errores del PSOE en La 
Roda, dibuja las nuevas metas que 
se han puesto, que pasan por darle a 
los ciudadanos un gobierno de pro
greso, y analiza la gestión de la de
recha con espíritu crítico, señalan
do que “saben mandar pero no sa
ben gobernar”, frase con la que re
sume modos y maneras del gobierno 
municipal del PP. Abelardo Mora 
dice, para terminar, que los socialis
tas de Castilla-La Mancha “podemos 
sacar pecho porque nuestro trabajo 
es honesto y nadie nos ha sacado los 
colores”.

Abelardo Mora, presidente del 
Partido Socialista en La Roda

“La desunión del 
PSOE hizo que 

creciera la derecha, 
pero esa etapa ha 

terminado”
M iguel N ieto .- 

¿Se puede decir que 
cuando dos familias del 
PSOE se unen después 
de un enfrentamiento, 
una tercera se m os
quea, en este caso la del 
Partido Popular?

Abelardo Mora.- 
Es evidente que el PSOE 
ha vivido hasta este mo
mento una situación de 
atonía, y lo que sea re
cuperar y relanzar al

partido es bueno para el 
PSOE y malo para el PP. 
La derecha que gobier
na en La Roda vive ex
cesivamente cómoda al 
tener una mayoría hol
gada, no hay una oposi
ción fuerte, hemos tra
bajado mal por no tener 
la fuerza y el apoyo del 
partido. Si los nuevos 
tiem pos apuntan a la 
unión, la derecha pondrá 
sus armas a velar porque

sabe que estará menos 
cóm oda y el futuro 
próximo le puede dar la 
espalda.

M .N.-¿La Roda 
es progresista?

A .M .-H abía un 
electorado muy de dere
chas pero el Partido So
cialista hizo un trabajo 
muy bueno y poco a 
poco se ganó espacio 
electoral, hasta llegar a 
un equilibrio y resulta

dos apretadísimos como 
ocurrió cuando perdi
mos la alcaldía por doce 
votos. Luego, la des
unión del PSOE posibi
litó que crecieran.

Nuestra tarea aho
ra está en reconducir la 
lógica electoral y volver 
a los resultados que die
ron a los rodenses un go
bierno progresista, que 
fue con el que la ciudad
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“La Roda se ha estancado porque el PP sólo sabe mandar, no gobernar”

creció y se desarrolló 
hasta alcanzar niveles 
grandes de convivencia 
y progreso.

M.N.-¿Y la unión 
de las corrientes puede 
llevarles de nuevo al 
poder?

A.M.-Es nuestra 
ilusión y deseo, resarcir 
a nuestro electorado.

“La unión de las 
corrientes del 

PSOE, punto de 
partida para 
ilusionar al 
electorado”

Darle motivos para que 
se ilusionen otra vez con 
el PSOE. Yo he vuelto 
para ello, con la misión 
de trabajar duro para 
responderle a ese electo
rado fiel que tenemos, 
que se merece nuestro 
esfuerzo. Ha pasado el 
tiempo de luchar por La 
Roda desde distintas po
siciones de partida. Sa

bemos lo que queremos, 
hemos hablado mucho 
los socialistas y nos he
mos puesto de acuerdo 
en hacer un trabajo que 
responda a lo que los 
ciudadanos nos deman
dan. A partir de aquí no 
caben las divergencias 
puertas a fuera, lo que 
tengamos que decirnos 
lo haremos pensando en 
el interés general y no en 
el particular.

M.N.-¿Y cuál es 
esa autocrítica que han 
ejercido para llegar a 
unirse?

A.M.-Se llegó a 
estar bajo mínimos por 
la desunión entre co
rrientes dentro del par
tido. ¿Los motivos?, que 
perdimos la perspectiva 
de los primeros tiempos 
del socialismo. Pasamos
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de hábitos de sinceridad 
y solidaridad entre com
pañeros a posiciona- 
mientos de interés per
sonal y no generalizado. 
Así se fue formando un 
ejército de gente agra
viada y de intereses per
sonales que nos condu
jeron a la guerra sucia 
internamente.

“A grandes 
males, grandes 

remedios”

“En Castilla-La Mancha los 
socialistas podemos sacar pecho”

A.M.-Estos seño
res no saben gobernar, 
en el sentido amplio de 
la palabra.

Saben m andar, 
pero no gobernar. Son 
inercias fruto de la filo
sofía de la derecha espa
ñola, aunque las hayan 
barnizado con formas 
democráticas.

Escarbas en sus 
formas de hacer las co
sas y les sale el autori
tarismo.

Se está viendo en 
el pueblo, en su actua
ción municipal por el 
desprecio que hacen de 
la oposición, excluyén
dola de todo, de la infor
mación, de la legítima 
participación como opo
sición que representa a 
ciudadanos de La Roda. 
Nos han llegado a vejar, 
y todo ello es fruto de 
ese talante que decía: 
saben mandar, no gober
nar. Y para muestra, val
ga el hecho de que La 
Roda ha sufrido en estos 
últimos años un estanca
miento evidente. Han 
basado su política muni
cipal en el ahorro y la

M.N.-¿Y esa he
rida se ha curado defi
nitivamente?

A.M .-Habrá que 
pensar que si no se cura 
moriremos, porque no 
tendremos ilusión para 
trabajar y no le vamos a 
poder transmitir a los 
ciudadanos nuestras ga
nas por hacer mejor las 
cosas. A grandes males, 
grandes remedios que se 
dice en estos casos. La 
recuperación del senti
miento socialista está, 
en este y otros casos, por 
encima de las personas 
que representan al parti
do en La Roda.

A.M .-No ha he
cho falta porque después 
de vernos perdidos, nos 
hemos mirado y ya sa
bemos lo que tenemos 
que hacer. A partir de 
ahora lo que tengamos 
que decir lo haremos en 
un debate permanente y 
dentro del partido.

“La Roda, 
con el PP, ha 

sufrido un 
estancamiento 

evidente”
M .N .-¿Y  cómo 

valora la gestión del 
gobierno municipal del 
PP en La Roda?

M .N.-¿Pero eso 
lo han dejado por es
crito, se han juramen
tado para que no vuel
va a ocurrir?

austeridad, que son fic
ticios puesto que se en
contraron  con unas 
infraestructuras ya he
chas, o básicamente ter
minadas. El pueblo no 
ha adelantado más de lo 
que se encontraron. Es
tán faltos de ideas, no 
han traído inversiones, 
no crean empleo. Un al
calde tiene que ser un 
gestor del futuro. Siguen 
la estrategia de Aznar: a 
quien San Pedro se la 
dé..., y con esas formas 
de gobernar nos pode
mos quedar en el dique 
seco.

M.N.-¿Los socia
listas tienen aún el 
com plejo de los que 
mancillaron su nombre 
en un pasado no muy 
lejano?

A .M .-No pode
mos seguir con el peca
do original.

Ni yo ni la gente 
que represento somos 
responsables de los ma
les que com etieron 
otros. En C astilla-La 
Mancha los socialistas 
podemos sacar pecho, 
somos honestos y no 
podemos seguir con el 
estigma.

A ver si vamos a 
tener que rebautizarnos. 
Tenemos que seguir ha
blando como siempre, 
por una razón, porque 
con el gobierno de la 
derecha estamos aboca
dos a que haya ricos y 
pobres. El socialismo 
hace falta porque hay in
justicia, hay insolidaridad, 
hay intolerancia.

Las ideas socialis
tas hacen falta y eso la 
calle lo sabe y por ello 
luchamos.■
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Q  P I N I Ó  N

Benito Floro, 
un entrenador roñoso

■ Vanessa Ridruejo

Corría la tem po
rada 95/ 96 y Benito 
Floro fue cesado en el 
A lb ace te  B a lom pié . 
F ue cesad o  y c la ro , 
como no tenía nada que 
hacer, se dedicó en Ra
dio Albacete a regalar 
un par de entradas a los 
oyentes que acertaban 
las preguntas que les 
h ac ía . C uen tan  que 
después de regalar por 
la radio las dos entradas 
que le correspondían  
por ser abonado de ho
nor (favor del club), fa
miliares directos, qui
sieron entrar al fútbol 
con el abono, del suso
d icho  en trenador. El 
primer día ya hubo un

peq u eñ o  d is tu rb io , 
pero  el p re s id e n te  
Remiro, dijo, que en
traran para que no hu
biera problemas.

Floro, parece que 
olvidó el incidente, y 
de nuevo, al próximo 
partido, sus familiares, 
in ten ta ró n  de nuevo 
entrar con el abono de 
honor que ya se había 
descodificado. La cosa 
tenía su guasa. Floro 
por un lado regalaba 
dos entradas y por el 
otro, sin que nadie lo 
supiera, intentaba colar 
a la familia de nuevo.

A la segunda in
tentona, les fue retira
do el abono, y uno de

los porteros del Alba 
informó al presidente. 
Remiro dijo que ya que 
se acercaba el final de 
temporada no se levan
tase la liebre. Se dio or
den de que se destruye
ra el abono de honor de

Floro para que no que
dasen  p ru eb as pero  
esas pruebas están aho
ra en nuestras manos. 
Benito Floro ha queda
do en A lbacete como 
un entrenador, algo ta
caño, algo roñoso.

■ ■ ■ ■ ■ ' ■ ■ ■ ■ a

{ f  '(f Ij % ¡5 'i ! > WÉpf f  SÍ i;n r w  m mu '*pa

Ventura Esparcía
d i s e ñ a d o r

P* de la Libertad. 15 
02001 ALBACETE

teléfono
52 17 85 
52 18 73

LA VOZ DE ALBACETE/ 49

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #49, 9/11/1997.



DOMINGO
02:30h a 12:00h BLOOMBERG. Servicio in
formativo 24h.
12:00h a 14:00h FIN DE SEMANA,espacio 

infantil que incluye los espacios:
-Club infantil, con dibujos, canciones, juegos, 
etc. -Cuentos infantiles. -Dibujos animados. 
14:00h a 14:20h EN SU SALSA, espacio de 

carácter gastronómico.
14:20h a 15:00h TRADICIONES Y COSTUM
BRES, documentales sobre las tradiciones en 
diferentes rincones de nuestro país.
15:00h a 16:30h CINE fin de semana.
16:30h a 24:00 h BLOOMBERG.
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El otoño más cálido en la TV A
LUNES A VIERNES

00:00h a 12:00h BLOOMBERG. Sistema informativo. 
12:00h a 13:00h OBJETIVO DIARIO. Reposición del 
programa de la noche anterior.
13:00h a 13:30h EN SU SALSA. Programa de carácter 
culinario presentado por J.J. Castillo.
13:30h a 14:30h IMAGENES DE NUESTRA VIDA. 
Serie de reportages sobre tradiciones y constumbres. 
14:30h a 15:00h INFORMATIVO medio dia.
15:00h a 15:45h TELENOVELA, corazón de diamante. 
15:45h a 16:30h TERTULIA, grabada a las 09:30h con 
invitados procedentes de la vida social, política y 
empresarial de Albacete.
16:30h a 18:00h CINE DE TARDE, largometraje de 
carácter juvenil.
18:00h a 21:00h BLOOMBERG.
21:00h a 21:30h DOCUMENTAL.
21:30h a 22:00h INFORMATIVO, de la noche.
22:00h a 23:00h OBJETIVO DIARIO. Magazine sobre 
la actualidad de Albacete y su provincia con secciones 
fijas:
-Lunes, seguridad ciudadana.
-Martes, salud.
-Miércoles, espacio dedicado a la oferta y demanda de 
empleo.
-Jueves, la quiniela de la semana, CASARSE EN 
ALBACETE (especial dedicado durante ocho semanas 
a este tema concreto).
-Viernes, de 22:00 a 22:30h TENDIDO 9 (programa 
taurino), de 22:30 a 23:30h LUNA LLENA (programa de 
variedades de dicado al fin de semana)..junto a otros 
contenidos como entrevistas con los personajes del dia, 
reportajes de calle, encuestas en las calles de la ciudad, 
etc.
23:00h a 24:00h LA PRORROGA. Programa deportivo.

SABADO
02:00h a 11:00h BLOOMBERG.
11:00h a 12:00h OBJETIVO DIARIO, reposición de la 
noche anterior.
12:00h a 13:30h FIN DE SEMANA, espacio infantil 
que incluye los espacios:
-Club Infantil, con dibujos animados, canciones, 
concursos,...
-Marchando una de peques, espacio infantil con los 
niños de Albacete como protagonistas.
13:30h a 14:00h TURBO, programa de tipo 
automovilístico emitido con la colaboración de Mac 
Donald’s.
14:00h a 14:20h EN SU SALSA, programa de carácter 
culinario.
14:30h a 15:00h LA SEMANA EN NOTICIAS, repaso 
de la actualidad semanal con el desarrollo de lo mas 
importante y toda la riqueza de imágenes posible. 
15:00h a 16:30h DE CINE, largometraje.
16:30h a 17:30h Una de peques (reposición).
16:30h a 21:00h BLOOMBERG.
22:00h a 22:30h LA SEMANA EN NOTICIAS (II), 
reposición del medio dia.
22:30h a 24:00h Película. Sesión especial fin de 
semana.
24:00h a 01:30h Película. Ultima sesión.
01:30h a 02:30h SOLO ADULTOS. Película porno.
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□  R O V I N C A

Caudete
Preparado el pliego de adjudicación de las 

obras del Ayuntamiento

En el último pleno 
extraordinario, el Ayunta
miento de Caudete deba
tió el pliego de adjudica
ción de las obras de reha
bilitación de la Casa Con
sistorial, eligiendo el sis
tema de negociado.

En la primera con
vocatoria que se realizó 
para la contratación de 
obras del Ayuntamiento, 
quedó desierta, por lo que 
se convocó un pleno ex
traordinario, en la que se 
modificó el pliego, para 
concluir que la contrata

ción será negociada.
Se convocará como 

mínimo a tres empresas, 
aunque podrían ser más. 
El precio de salida es de 
68 millones de pesetas, 
que es el coste que se re
fleja en el proyecto de 
obras de reformas de la

Casa Consistorial, por lo 
que la obra se adjudicará 
a la empresa que presente 
un coste más bajo, tenién
dose en cuenta también la 
solvencia y seriedad de la 
constructora.

El proyecto deberá 
terminarse hacia finales 
de 1.998, y se realizará en 
dos fases; en la primera 
está previsto hacer las 
obras de demolición, res
petando la fachada del 
Ayuntamiento y el despa
cho de la alcaldía, el resto 

será demolido y se rea
lizará la nueva estruc
tura, la excavación para 
hacer el nuevo semi- 
sótano y el levanta
miento del tejado.

Estas obras se 
realizarán en seis me
ses y tendrán un coste 
de 34 millones.

En la segunda 
fase se hará el revesti
miento, electricidad, 
pintura,etc.

Durante las obras, 
los servicios del ayun
tamiento se trasladarán 

al Centro Social Madre 
Elísea y a la Casa de 
Cultura. El juzgado se 
trasladará definitivamente 
al Casino. Por lo que el 
Ayuntamiento tendrá dos 
entradas, una por la calle 
Mayor y la segunda por la 
calle del Mercado.

Villarrobledo
La Policía Local no 

acepta la nueva 
ubicación de sus 

instalaciones

El delegado del co
lectivo de funcionarios de 
CC.OO. y presidente de la 
Junta de Personal del 
Ayuntamiento de Villarro
bledo, Prudencio Ortega, 
manifestó que entre el co
lectivo de la Policía Local 
existe un tremendo males
tar a raíz del cambio de 
ubicación de las depen
dencias policiales al Cen
tro Social Maestro Lucas 
Blázquez, situado en el 
barrio de Socuéllamos, 
según un comunicado de 
prensa, las nuevas instala
ciones no reúnen las mí
nimas condiciones de se
guridad y habitabilidad 
necesarias para que los 
treinta y tres miembros de 
la Policía Local puedan 
desarrollar su trabajo.

Continúa diciendo 
el com unicado, que la 
Junta de Personal no ha 
sido informada en ningún 
momento y advierte que la 
nueva ubicación podría 
mermar un digno servicio 
al ciudadano.

Por ello se solicita 
que el actual órgano de 
gobierno se manifieste al 
respecto y se comprome
ta de una vez por todas a 
dotar al colectivo de la 
Policía Local de unas de
pendencias acordes con la 
realidad actual.

Manchuela
Acuerdo entre la 
Diputación y el 
CEDER para la 

creación de suelo
La Diputación de 

A lbacete ayudará a la 
creación de suelo indus
trial y viveros de empre
sas en los municipios del 
Plan L eader de La 
Manchuela, con las obras 
necesarias de asfaltado, 
alcantarillado, conducción 
de aguas y electrificación.

Al acuerdo se llegó 
después de una reunión, 
celebrada en la D iputa
ción, entre Eduardo  
Núñez Nogales, vicepre
sidente de la misma, y los 
representantes del Plan 
Leader de La Manchuela, 
Malaquías Jiménez, José 
M artínez y D iosdado  
Cuesta.

Para llevar a cabo 
este acuerdo se creará una 
partida adicional en los 
Presupuestos de la Dipu
tación de 1.998 para fi
nanciar con un 10% más a 
los municipios que deci
dan aplicar su parte co
rrespondiente de planes 
provinciales de obras a esa 
iniciativa de promoción 
de creación de empresas.

De esta forma, si en 
los planes provinciales de 
la Diputación, la financia
ción por ese concepto es 
de un 50%, en los 24 mu
nicipios que pertenecen al 
Plan Leader de La Man
chuela se podrá llegar al 
60%.
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Almansa
Programa municipal de medio ambiente

■ José L. Royo

El Ayuntamiento de 
Almansa, por medio de la 
C oncejalía  de M edio 
Ambiente, ha preparado 
para el presente curso es
colar el programa munici
pal de educación medio 
ambiental “Ven a partici
par”, para fomentar el uso 
didáctico de los recursos 
del municipio.

El programa conta
rá con un grupo de mo
nitores especializados en 
educación medio ambien
tal para la realización de 
las actividades.

Las visitas y activi
dades programadas serán 
un complemento para las 
materias escolares coti
dianas, y esto conlleva 
que los profesores sean 
responsables para concre
tar el nivel de actividades 
de sus alumnos y la época 
más indicada para reali
zarlas.

Dichas actividades

se realizarán mayorita- 
riamente fuera del aula; en 
el módulo de medio urba
no se harán visitas a dife
rentes instalaciones muni
cipales como la 
depuradora de aguas 
residuales, el vertedero, 
jardines, el mercado, etc.; 
y dentro del módulo del 
medio natural, las activi
dades se llevarán a cabo 
en el Aula de Naturaleza 
“Molino Alto” y su entor
no.

Las visitas se pro
longarán hasta el mes de 
junio, y las actividades 
comenzarán a las 9,30 de 
la mañana.

El program a está 
destinado a centros educa
tivos de primaria y secun
daria, aunque también po
drán participar aquellos 
colectivos que deseen par
ticipar.

El plazo para pre
sentar solicitudes finaliza 

el día 15 de diciem
bre, aunque cabe la 
posibilidad de que se 
amplíe.

Una vez recibi
das todas las solicitu
des, se programarán 
las actividades y vi
sitas, y las fechas de 
las mismas, partien
do de los siguientes 
criterios:

-Orden de re- 
L cepción de solicitu- 
. des.

-N úm ero de 
centros participantes. 

-Número de vi-
sitas.

Hellín
Presentada la programación 

cultural de noviembre

Los Servicios Cul
turales Municipales pre
sentaron la programación 
cultural del mes de no
viem bre, con una gran 
cantidad de actos musica
les, teatrales y de ocio.

La primera activi
dad que se desarrolló fue 
el día 6 con la actuación 
del Cuarteto de Cuerda 
Ibérico, en la Casa de la 
Cultura.

El día 11 está pre
visto que los niños puedan 
disfrutar con la obra de 
Teatro Infantil, “Una 
comedia oriental” ; el día 
13, la compañía Algara
bía, representará la obra 
“Gusanos de Seda” , a 
partir de las nueve de la 
noche, en la Casa de Cul
tura.

El día 15 el grupo 
Jaraíz interpretará la obra 
“Música tradicional es
pañola”, utilizando diver

sos instrumentos, como 
laudes, campanillas, sarte
nes,etc., a partir de las 
7,30 de la tarde.

El día 19 el grupo 
Mezzo-Soprano y Guita
rra Romántica interpre
tará la obra de Shubert, 
“Europa”.

El día 20 le toca el 
turno al teatro, la compa
ñía Yllana representará la 
obra ¡Muu!; el día 27 los 
jóvenes de los institutos 
de Hellín podrán disfrutar 
de la ópera, gracias a la 
compañía Asociación de 
Amigos de la Opera, con 
la obra “La Serva  
Padrona”, de Pergolessi.

La Semana de la 
Música en honor a la pa
traña de la música, Santa 
Cecilia, se celebrará del 
26 al 29, y el 22 se reali
zará un concierto en honor 
a dicha patraña.
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Según el director general de Trabajo 
Castilla-La Mancha recibirá las 

Transferencias del INEM en enero de 1999

□  E G I O N
■ Martin Martínez

El gobierno de 
Castilla-La Mancha recibi
rá las transferencias de los 
servicios del INEM el 1 de 
enero de 1999, aunque an
tes se firmará un convenio 
para que ambas administra
ciones los gestionen con
juntam ente en 1998, ha 
anunciado el director gene
ral de Trabajo, Joaquín 
Carlos Hermoso.

Según explicó, la de

cisión de firmar este con
venio fue adoptada en la 
reunión que mantuvo el 
pasado martes él mismo 
con el director general del 
INEM, Juan Chozas, para defi
nir el marco metodológico y 
temporal de las transferencias 
de políticas activas y servicios 
de intermediación que actual
mente es competencia del 
Instituto Nacional de Em
pleo. En dicha reunión, de

cidieron adoptar un méto
do que Hermoso calificó 
como “responsable” para 
evitar problemas como los 
que han tenido otras comu
nidades autónomas, que 
han recibido estas transfe
rencias sin experiencia pre
via en la gestión de este 
tipo de políticas activas o 
de servicio de intermedia
ción. Por este motivo, se 
acordó firmar un convenio 
de participación para 1998, 
"que nos permite trabajar 
de forma conjunta con el 
ministerio de Trabajo y el 
INEM a lo largo de este 
ejercicio y nos va a posibi
litar tener una experiencia 
y un conocimiento sobre 
cuál es la actuación real del 
INEM en Castilla-La Man
cha”, añadió Hermoso.

Un gasoducto 
unirá Daimiel 
con Caudete

El presidente de la 
Junta de C om unidades, 
José Bono, anunció que la 
consejería de Industria está 
elaborando un proyecto 
para que el gas llegue por 
tuberías desde D aim iel 
(C iudad Real) hasta 
Caudete.

“Este proyecto per
mitirá el asentamiento in
dustrial, la creación de ri
quezas y, por lo tanto, la 
creación de empleo”, dijo 
Bono, ya que hasta el mo
mento las empresas de esta 
zona recibían el suministro 
de gas en camiones cister
na.

Castilla-La Mancha cuenta con 93.000 empresas

El sector servicios 
tiene contabilizadas casi

La Comunidad cuen
ta con 93.620 empresas, 
tanto en el sector servicios, 
como en la industria y la 
construcción, lo que repre
senta el 3’8 por ciento de 
las más de 2.4 millones de 
empresas activas económi
camente en España, según 
datos facilitados por el Ins
tituto Nacional de Estadís
tica (INE).

Por sectores, la re
gión tiene 12.434 empresas 
en el sector industria l, 
11.994 en la construcción, 
33.380 en com ercio y 
35.812 en el resto de los 
servicios.

Por su parte, cuatro

comunidades autónomas - 
Cataluña, Andalucía, Ma
drid y la comunidad Valen
ciana- absorben más de la 
mitad de las empresas del 
país.

dos millones de empresas, 
de las que algo más de 
800.000 corresponden al 
com ercio, la industria

cuenta con 244.730 y la 
construcción con 243.513.

Es Cataluña la comu
nidad que más empresas en 
el sector de la industria, 
con 58273, seguida de la 
Com unidad Valenciana, 
con 31.618, en tanto que en 
la construcción vuelve a 
ser la comunidad catalana 
la que contabiliza el mayor 
número, con 48.511, segui
da de Madrid, con 31.247 
empresas.

El 18’4 por ciento de 
los comercios está localiza
do en la comunidad de Ca
taluña, con 149.033, por 
delante de Andalucía, con 
130.820.
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Para debatir el futuro del sector 
UPA pide la reunión urgente de la 

mesa del aceite de oliva

Comisiones Obreras propondrá 
incentivar los contratos para jóvenes 

titulados

La Unión de Peque
ños Agricultores (UPA) ha 
pedido la convocatoria ur
gente de la Mesa para la 
Defensa del Aceite de Oli
va con el objetivo de plan
tear un debate en profundi
dad sobre las consecuen
cias de incluir o no la re
forma del aceite de oliva en 
la Agenda 2000.

La organización 
agraria considera que el 
debate sobre cuando debe 
afrontarse la reforma tiene 
que ser tratado en el seno 
de la Mesa y tiene que ser 
ella quien fije la posición.

Lamenta la polémica 
surgida en el Parlamento 
Europeo por los plazos 
para llevar a cabo la refor
ma del aceite de oliva an
tes o después que la Agen
da 2000. Pero señala que 
“este debate pone sobre el 
tapete el tipo de estrategia 
a seguir en las negociacio
nes”. Asegura que la posi
ción de UPA sobre cuando

tiene que realizarse esta re
forma “no se ha modifica
do” y sigue convencida de 
que para conseguir los ob
jetivos planteados por el 
sector es más positivo in
tegrar la citada reforma en 
el conjunto de las reformas 
mediterráneas.

Recuerda que este 
planteamiento era defendi
do hace unos días por la 
m inistra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, en todos 
los foros, “por lo que con
sidera inexcusable  que 
quien ha cambiado de opi
nión explique sus m oti
vos”.

Comisiones Obreras 
de Castilla-La Mancha pro
pondrá, junto a UGT, a la 
Junta de Comunidades que 
incentive a aquellos empre
sarios que contraten a jó 
venes posgraduados, según 
se puso de manifiesto en el 
congreso regional de la Ju
ventud. El miembro de la 
ejecutiva confederal de 
CCOO, José M aría Fi- 
dalgo, destacó que este in
centivo “es obligado para 
la Administración regional 
que debe tener en cuenta 
que en Castilla-La Mancha 
hay un importante capital 
humano que se puede in
corporar a las empresas, ya 
que éstas no tienen entre 
sus plantillas a titulados su
periores”.

Agregó que se deben 
mejorar las políticas eco
nómicas del país dado que 
no hay “viviendas destina
das al alquiler de los jóve
nes, a las que no pueden 
hacer frente si consiguen

un primer trabajo, ya que 
la remuneración es consi
derablemente baja”.

A ju ic io  
de José María 
Fidalgo, las ad
ministraciones central y re
gional deberían estudiar 
más concienzudamente los 
problemas de la juventud, 
como son el alto grado de
fracaso escolar “por lo que 
hay que corregir el sistema 
educativo” y los nulos me
canismos para incorporar
los al mercado laboral.

Preguntado por la di
ferencia de los problemas 
de nuestra comunidad au
tónoma con el resto del 
país, el miembro de la eje
cu tiva confederal de 
CCOO aseguró que los 
problemas son los mismos 
en todo el territorio nacio
nal, aunque “en Castilla-La 
Mancha se agudizan más 
porque es una región emi
nentemente agrícola y poco 
industrializada”.

Con el fin de empezar las obras en 1998 
La Junta insta a Fomento a agilizar la rehabilitación del Teatro Circo

ningún problema 
llevar a cabo 

sta rehab ilita - 
.¡ción”.

El delegado 
provincial de Cul
tura recordó las 
promesas realiza
das por el ministe
rio de Fomento a 
lo largo de todo 

este año, aunque, sin em
bargo, “ha establecido una 
partida de 10 millones de 
pesetas en los Presupuestos

La Junta de Co
munidades de Castilla- 
La Mancha, a través del 
delegado de Cultura en 
Albacete, Federico Po
zuelo, ha instado al mi
nisterio de Fomento a 
que agilice los trámites 
con el fin de que las 
obras de rehabilitación 
del Teatro Circo se inicien 
a principios de 1998.

Pozuelo también exi
gió al ayuntamiento de Al
bacete a que resuelve los

problemas urbanísticos de 
la zona, tras lo que aclaró 
que la Junta de Comunida
des “no ha tenido ni tiene

Generales del Estado que 
no dará ni para derrumbar 
algunas partes del edifi
c io” . Pozuelo considera 
que el “problema del Tea
tro Circo lo tienen que di
lucidar el Ayuntamiento de 
Albacete y el Ministerio de 
Fomento, porque la Junta 
sigue teniendo en cuenta en 
sus presupuestos las canti
dades precisas para 1998, 
de tal manera que puedan 
terminarse en un plazo de 
tres años”.
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Ford Puma, el seductor
el conductor, cierre cen
tralizad, elevalunas eléc
trico, retrovisores regu
lables eléctricam ente y 
ajuste eléctrico de la al
tura del asiento del con
ductor. Para los que quie
ran sacarle todo el jugo, 
el equipamiento se pue
de incrementar con el Pa
quete Especial en el cual 
se incluye el aire acondi
cionado, el equipo de 
audio 5000, la apertura 
de puertas con mando a 
distancia y la alarma, por 
200.000 ptas. Este Puma, 
con su moderno m otor 
1.7 de 16 válvulas y 125 
CV, entra en el segmento 
de los deportivos con una 
inmejorable relación tec- 
nología-cali-dad-precio.

■ Javier Palomero

Mire por donde lo 
mire este nuevo deporti
vo de Ford seduce. Las 
prim eras unidades del 
Pum a ya están  en los

concesionarios con un 
precio de 2.525.000 ptas. 
Se va a comercializar en 
una sola versión con un 
equipam iento  de serie

muy completo que, entre 
otras cosas, incluye ABS 
y control de tracción, di
rección asistida, llantas 
de aleación, airbag

Alfa Romeo ha lan
zado el Alfa 145 Mon- 
treal, una nueva serie es
pecial del Alfa 145 desti
nada a los más jóvenes 
con los nuevos motores 
16v Twin Spark que desa
rrollan una potencia de 
120 CV con una velocidad 
máxima de 190 Km/h y 
que se pone en un precio 
final de 2.175.000 ptas, 
con 80.000 ptas de des
cuento con el plan Prever. 
Trae un completo equi
pam iento de serie con 
climatizador, llantas de 
aleación, dirección asisti
da, airbag del conductor, 
cierre centralizado, ele
valunas eléctricos, faros 
antiniebla, corrector de la 
altura de los faros, tercera 
luz de freno, asiento tra

Joven, deportivo 
y bajo en mantenimiento
sero partido y el del con
ductor regulable en altura. 
Su coste de mantenimien
to es de los más reducidos 
del mercado con tan sólo

un control de cambio de 
aceite y filtro a los 20.000 
Kms y una revisión más 
exhaustiva a los 40.000 
Kms. El cambio de ele

mentos de desgaste, como 
las bujías, no se hace has
ta los 100.000 Kms y la 
correa de distribución has
ta los 120.000 Kms.
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Freelander,
hecho para comerse el mundo

El F reelander de 
Land Rover sigue la tra
dición de los Defender, 
Discovery y Range Rover, 
una de las más reconoci
das gamas de 4 por 4. La 
v ersa tilidad  del F ree
lander se refleja en su 
gama de producto con ca
rrocerías de tres puertas, 
de techo de lona o rígido, 
y de cinco puertas. Cada 
una está disponible en dos 
niveles de equipamiento 
con motores de gasolina 
de 120 CV y turbodiesel 
de 97 CV. Este todo terre
no, adecuado para ciudad 
con una línea muy cosmo
polita y compacta, es el 
prim er producto Land

Rover basado en una ca
rrocería unitaria con un 
chasis integrado que le da 
rigidez y resistencia a la 
vez que un peso notable
mente bajo. Este modelo 
incorpora tres importantes 
novedades: antibloqueo 
de frenos ABS, control 
electrónico de tracción 
que reduce el riesgo de 
deslizamiento de ruedas 
adaptando el vehículo a 
cualquier situación, y con
trol de descenso de cues
tas (HDC) que ha sido de
sarrollado para minimizar 
el riesgo de deslizamien
to en el descenso de pen
dientes, activa el sistema 
ABS autom áticam ente

para contener 
la m archa y 
ev itar trom 
pos y baches, 
todo lo que el 
c o n d u c t o r  
debe de hacer 
es engranar 
un gatillo en 
la palanca de 
cam bio. Un 
aliciente a te
ner en cuenta 
en la gama 
F r e e l a n d e r  
será la opor
tunidad del 
cliente para personalizar 
su vehículo con 100 acce
sorios que van desde te
chos blandos y rígidos

desmontables hasta bacas, 
focos auxiliares o juegos 
de molduras para la carro
cería.

1 ) c c o a ^ c ío a

Tinte, n°40 (Callejón de los Gatos) 
Tel. (967) 52 36 50 
A l b a c e t e

EN SERIE Y A MEDIDA
Todo en Cortinas, Muebles, Tapicería 

Complementos para la decoración de su hogar, etc...

mi (¡sJiejúieas C * A * S * A ' D - A ' L * B - A  

ll l r@ T ' J ^Ío tía  'K jx k a iy

LA VOZ DE ALBACETE/ 57

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #49, 9/11/1997.



La fe religiosa 
favorece la salud.

Así lo creen, y lo 
han demostrado, Harold 
G. Koening y sus colegas 
del Centro Médico de la 
Universidad de Duke, en 
Durham (EEUU). Según 
las conclusiones del estu
dio realizado, las personas 
que, de forma frecuente, 
asisten a los servicios re
ligiosos tienen un sistema 
inmunitario más sano; po
seen una tensión arterial 
más baja, una menor inci
dencia de acciden tes 
cerebrovasculares y viven 
más que los no religiosos. 
En el trabajo, los científi
cos entrevistaron a 1.727 
personas de 65 años o más. 
De todos ellos se tomaron 
muestras de sangre. El tra
bajo dem uestra que las 
personas más religiosas, 
que al menos acudía a su 
iglesia una vez por sema
na, estaban mucho mejor 
sus defensas orgánicas

N o t i c i a s  de sa lud
que, los que rara vez o 
nunca, iban a reuniones 
espirituales. Concluyen 
dichos médicos diciendo 
que creer en Dios implica 
dejar el futuro en las ma
nos del Todopoderoso, y 
liberarse del miedo a la 
muerte; aumenta la inmu
nidad al haber menos de
presión y sufrir poco estrés 
psicológico, en compara
ción con los que no con
fían en un poder superior.

Tomate para el 
corazón.

Otra buena razón 
para consumir tomate fri
to: protejer el corazón. De 
acuerdo con un trabajo pu
blicado en el Periódico 
A m ericano de E p ide
miología, el tomate cocina
do contribuye a disminuir 
el riesgo de in farto  de 
m iocardio. La razón 
cardioprotectora del toma
te reside, según los cientí
ficos, en el licopeno, una 
sustancia carotinoide con 
gran poder antioxidante 
que se desprende en cuan
to el tomate se somete al 
calor del horno o la sartén. 
Los antioxidantes son fac
tores claves en la preven
ción de la pa to logía  
coronaria.

Peligroso gas de 
la risa.

El protóxido de ni
trógeno o «gas de la risa» 
o «hilarante» como se co
noce en algunas discotecas 
de ambiente juvenil, es un 
anestésico de corta dura
ción que comenzó a utili
zarse en odontología en 
1.844. A finales del siglo 
pasado también se convir
tió en uno de los éxitos de 
las atracciones de feria, 
donde se daba a inhalar 
para conseguir que el pú
blico explotara de risa sin 
ningún motivo. Más tarde, 
su u tilizac ió n  como 
euforizan te  se puso de 
moda en Nueva York a fi
nales de 1.990 para consu
mo juvenil en discotecas. 
Este año, su uso se ha pro
pagado rápidamente por 
Europa y España, según 
datos de la Delegación del 
Gobierno para el Plan Na
cional sobre Drogas. Dis
tribuido en botellas indus
triales que tienen licuado 
este gas, se consume ab
sorbiéndolo o inhalándolo 
a través de la boca o la na
riz. Sus efectos son rápi
dos. Con una pequeña do
sis sale la carcajada fácil. 
Al tratarse de un anestési
co, a dosis más elevadas

■Esteban
puede provocar 
cardíacas e incluso la 
te. Además crea

antideme
Uno de los 

más esperanzadore 
mejorar la función 
en algunas demen 
como el Alzheimer. 
cuentra en uno de 
les más antiguos del mun
do, el Ginkgo Biloba; que 
puede estabilizar y en algu
nos casos mejorar la 
ción de los pacientes 
Alzheimer y otras 
gías neurológicas. Un equi
po de científicos de Nueva 
York dirigido por Pierre Le 
Barns se suma con este es
tudio a la larga lista de tra- 
bajos sobre los efectos 
terapeúticos de esta planta 
milenaria. Hoy en día es la 
especie más estudiada en 
farmacología, y en Alema
nia se acaba de aprobar para 
el tratamiento de las de
mencias. En las últimas in
vestigaciones se ha desve
lado que es muy activo en 
la función y en la circula
ción cerebral.Para uso, se 
toman en infusión: 40-60 
gramos de hojas por litro de 
agua. Se toman tres tazas 
diarias.

• 4 7 5  plan tas m edicinales con sus propiedades c u ra tiva s y  sus p recau ciones
■ m ás de 450 alim entos con su va lo r n u tritivo  y  cu ra tivo
■ 500 re c e ta s de cocina m editerránea
■ m ás de 70 0  e nfe rm e d a de s, con sus cau sas y  su curación de form a natural

T o d o  un m a n a n t ia l  de salud para to d a  la fa m ilia

Interesados en esta importantísima documentación bibliográfica llamad al
Teléfono: 50 96 09
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echo

8 J
Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
Albacete y Provincia
DEL 8 AL 30 DE NOVIEMBRE 1997

LA OPERA EN LOS INSTITUTOS
En colaboración con Asoc. Amigos de la Opera y Bancaja 

Albacete y provincia, del 10 al 28 de noviembre

CUARTETO ITÁLICA SAXOFONES
Higueruela, 16 de noviembre

QINTETO SANTIAGO DE CUBA
Casas Ibañez, 22 de noviembre

C7NTHIA BUTTS &GOSPELAIRS
Almansa, 29 de noviembre

LA MÚSICA VA POR BARRIOS
E colaboración con Juventudes Musicales de Albacete

Albacete, mes de noviembre:
B° Ensanche, Viernes 14 
Santa Ana, Sábado 15 
Pozo Cañada, Sábado 22 
Aguas Nuevas, Sábado 29

Romanea y Cantata do
LA LA6UNA NEGRA

Orquesta S infónica Empordá Llenguadoc Rosseiló  

Albacete, 15 de noviembre
Paraninfo del Campus Universitario

LOQUILLO V SOPEÑA
" D U R A N T E  L A  I N V A S I O N ’

Albacete, 24 de noviembre
Paraninfo del Campus Universitario i

DESVENTURAS CONYUGALES, Cío. I Plau casas ibañez, 8 de noviembre 
! ON JUAN TENORIO, Cía. Teatro Capitano Barrax, 9 de noviembre

ÍM UU!, Cía. Yllana Almansa, 12 de noviembre; Villarrobledo, 13 de noviembre; Hellín, 20 de noviembre 
' PERUMPLIN; Cía. Al Suroeste Higueruela, 22 de noviembre; El Ballestero, 29 de noviembre 
iUO NO VADIS, Cía. Pera Limonera Higueruela, 23 de noviembre 

EL RODAJE, Cía. Capitano Casas Ibáñez, 28 de noviembre 
cL TRAGALUZ, Cía. Ecornejo La Roda, 30 de noviembre

EXPOSICIONES
TENDENCIAS DEL ARTE CONTEMPORÁNEO
EN LOS FONDOS DEL MUSEO DE ALBACETE P A M O f i A P  1 0 C 7  1 0 0 7

Museo Provincial de Albacete, W f l I X  V  v f l l \  9
Desde el 13 de noviembre

MUESTRA PROVINCIAL DE ARTES PLÁSTICAS Museo Provincial de Albacete
Museo Provincial de Albacete, Del 7 de noviembre ai 15 de Diciembre
Desde el 13 de noviembre al 7 de diciembre
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Dulce m
I LAURA DEMARIA

El Titanic fue una con
quista, un barco de enormes 
proporciones que lamía las 
costas a su paso y retaba a los 
puertos, mirándoles con fije
za, cuando le llegaba la hora 
de encayar en ellos.

Pero un mal día, la como
didad de la nave que hizo más 
confortable y menos infinita

nos con su última produc
ción que el Titanic fue el 
patrón de una camarera, 
una m ujer-insignia que 
descolocó el corazón de 
Horty (Olivier Martínez) 
con la amenaza de la nos
talgia.

Igual que el Titanic, 
Marie (Aitana Sánchez-Gi- 
jón) es una fascinación be
lla, inquieta y huidiza, 
como las olas que ponen 
toda su pasión en besar la 
orilla, aunque su lacre sólo 
dure unos segundos antes 

de volver al horizonte.
Horty es un viaje

ro accidental, que ha 
abandonado por unos 
días la miseria plomiza 
de la fábrica y el cuerpo 
menudo de su esposa 
Zoé (Rom ane Bo- 
hringer).

En Southampton, 
Horty descubre, además 
del mar, que el Titanic 
es una hembra con vo
luntad de barco, que le 
acoge y le muestra, en

el agua, se encontró con el 
mar congelado y dejó de respirar.

Aquel caparazón de viajeros y lujo se 
retiraba a dormir en las profundidades, 
provocando sueños en la superficie.

El Titanic, el de la 
doble vida, finje desde en
tonces ser una realidad 
desquebrajada por el infor
tunio de centenares de vo
ces ahogadas que no pudie
ron contar su travesía. Pero 
esa es una verdad de leyen

da, abierta al sueño heroi
co y dulce de la memoria, 
que prefiere retocar cómo 
fueron ciertas cosas, con la 
sana (egoísta) intención de 
no olvidar que existieron.

Ahora, Bigas Luna 
se ha encargado de decir

unas horas, el carnoso sen
tido de la pasión y la des
esperanza.

A partir de ahí, su 
vida sedentaria y obrera, de 
mugre y sudor en estado de 
gracia, huye para siempre 
hacia ninguna parte.

Horty vuelve a casa, 
pero no regresa.

La imagen de Marie, 
detenida y constante en el 
negro rojizo de una foto
grafía, bastará para conver
tirle en un hombre de aire, 
que escapa de la tierra por 
culpa del mar. Un hombre 
que necesita hablar de la 
camarera hasta resucitarla, 
para poder seguir en un es
pacio donde la irrealidad y 
la fábula logran anular a la 
melancolía.

Aupado por el alco
hol, la curiosidad de sus 
compañeros de tasca y su 
propia am argura, Horty 
comienza a desvelar su his
toria.

El relato, que empie
za como una confesión de
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lemoria
Bigas Luna ha 

cuidado con una 
precisión tierna a 
un hombre como 

Horty, que confía su 
salvación, no sólo 

amorosa sino total, 
a la mentira y a los 

recuerdos de una 
mujer idílica, en 

una película 
excelente

posibilidades rotas por la 
prudencia y por la escasez 
de momentos que ambos 
pasaron juntos, a medida 
que Horty lo explica, lo

perfecciona o lo inventa, va 
transformándose en un ma
nual amoroso y ardiente, 
que engancha a la audien
cia, y termina siendo oído

por entregas.
En La camarera del 

Titanic unas palabras ex
traídas del libro de Anne 
Michaels, Piezas en fuga 
(A lfaguara, 1997) sirven 
para definir el apego del 
protagonista a su cuento 
nocturno, a su duermevela 
de verdades veladas por el 
anhelo y la ansiedad.

Para H orty “ este 
hambre de sonido es casi 
tan aguda como el deseo, 
como si uno pudiera hon
rar cada centímetro de piel 
con palabras; y así, suspen

der el tiempo” que le ha 
separado de Marie, de su 
sonrisa, de su cuerpo almi
donado, de ese placer gi
gante que le sigue a todas 
partes, como una sombra.

No sólo el narrador 
enamorado consigue hacer 
presentísim o el pasado, 
sino que de su nebulosa 
crea (¿o de verdad era así?) 
a una Marie rica en versio
nes: la Marie angelical, la 
morbosa, la juguetona, la 
extasiada Marie...

De este modo, La 
camarera del Titanic se
convierte en un mito que 
todos conocen y buscan en 
la representación cada vez 
más teatral de Horty, a tra
vés de los pueblos y los 
días.

Bigas Luna ha cuida
do con una precisión tier
na a un hom bre como 
Horty, que confía su salva
ción, no sólo amorosa sino 
total, a la mentira y a los 
recuerdos de una mujer 
id ílica , en una película 
excelente.■

* TT-.

SANEAMIENTOS
M A T E R I A L E S  

D E  C O N S T R U C C I O N

Melchor de Macanaz, 14 
Tifo. 30 05 83 

HELLIN (Albacete)
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■Jos'e L. Royo

La Diputación adquiere una 
talla del siglo XVI

La D iputación  
P rovincial adquirirá 
una escultura de marfil 
de finales del siglo XVI, 
que está calificada como 
de primera fila en el arte 
internacional. La com
pra está avalada por la 
Comisión Informativa 
de Cultura, Educación, 
Juventud y Deportes de 
la Diputación, que se re
unió el pasado 28 de oc
tubre.

Se trata de una ta
lla del siglo XVI reali
zada en marfil de elefan
te, que representa a la 
Virgen sentada con el 
Niño en su brazo iz
quierdo, colocada en 
una urna del siglo XVIII 
forrada de terciopelo 
rojo y con el frente en 
madera tallada y dorada.

El interés por ad
quirir la escultura surgió 
a raíz de una carta que 
rem itió  el anticuario  
Antonio Amo Soler al 
presidente de la Diputa
ción Emigdio de Moya, 
com unicándole que 
obraba en su poder esta 
talla, y que como buen 
albaceteño deseaba que 
la pieza formase parte

del patrimonio de su ciu
dad.

El señor Amo pi
dió al vicedirector del 
Institu to  de Estudios 
Albacetenses y licencia
do en Historia del Arte, 
Luis Guillermo Gar
cía-Saúco, su opinión 
sobre la talla. Una vez 
examinada por el señor 
García-Saúco sugirió a 
la Diputación su adqui
sición para enriquecer el 
patrimonio de la provin
cia.

También se cuen
ta con la opinión de 
Margarita Estella, per
teneciente al Consejo 
Superior de Investiga
ciones Científicas, que 
después de observar la 
pieza a través de unas 
fotografías de la misma, 
contactó con el anticua
rio albacetense para des
tacar la importancia de 
la pieza, y atribuirla a la 
escuela italiana con in
fluencias flamencas.

El precio que se le 
ha pedido a la Diputa
ción por la compra de la 
escultura y que ésta ha 
aceptado es de 
2.250.000 pesetas.

Nuevo número de la 
revista literaria ayvelar

La revista literaria 
ayvelar nos ha remitido 
su número de octubre, 
un mágico compendio 
de escritos en prosa y 
verso, realizado por ar
tistas en su m ayoría 
albaceteños y que fir
man con nombres tan 
curiosos como Airún 
Carrirra, Eib Hernán, 
Kalenda Maia, entre 
otros.

La revista incluye 
un cuaderno de poesía 
de Julián Cañizares, ti
tulado Vavilonia, y que 
está dedicado a Federi
co García Lorca.

Esta revista cuen
ta con la colaboración de 
Gabriel Jiménez, Conce
ja lía  de Juventud del 
Ayuntamiento de Alba
cete, Sección de Juven
tud de la Consejería de 
Educación y Cultura.

Exposición del pintor Juan Landete en 
la Delegación de Cultura

El pasado día 3 de 
noviembre se inauguró a 
las ocho y media de la 
tarde en la Sala de Ex
posiciones de la Dele
gación de Educación y 
Cultura, en la Avenida 
de la Estación, 2, una 
exposición de pintura de 
Juan Landete Arenas.

La muestra per
manecerá abierta hasta 
el día 14 de noviembre, 
y el horario de visita es 
de 9 a 14 horas y de 
16,30 a 20,30 horas de 
lunes a viernes y de 9 a 
13 horas los sábados.

Esta exposición, 
titulada Miradas, está 
patrocinada conjunta

mente por la Junta de 
Comunidades de Cas
tilla-La Mancha y la 
Diputación Provincial 
de Albacete.
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Convocado el III Premio Nacional 
Cabañeros de Medio Ambiente

El Museo Provincial acoge una 
muestra de dibujos de Zuloaga

La Junta de Co
munidades de Castilla- 
La Mancha ha convo
cado el III Premio Na
cional Cabañeros de 
Medio Ambiente, que 
se creó en 1.995, como 
reconocimiento a la la
bor de educación me
dioambiental y el cono
cimiento del patrimonio 
de Castilla-La Mancha, 
y como estímulo para 
una mayor atención a los 
temas medioambienta
les.

El carácter del ga
lardón es anual, abierto 
a los profesionales de la 
información que hayan 
publicado trabajos rela
cionados con el medio 
ambiente en Castilla-La 
M ancha en cualquier 
medio de comunicación 
de España.

Los trabajos que 
concurran a este premio 
deberán versar sobre el 
medio am biente de 
Castilla-La Mancha: ri
queza natural y patrimo
nial, paisajes, calidad de 
vida, parajes naturales dig
nos de vista, recursos na
turales protegidos, econo
mía medioambiental, fau
na y flora.

Deberán haber sido 
publicados o emitidos en 
cualquier medio de co

municación del país en
tre los días 1 de septiem
bre de 1.996 y el 30 de 
septiem bre de 1.997, 
ambos inclusive.

Los servicios que 
opten al premio deberán 
tener entrada en el regis
tro de los Servicios Cen
trales de la Consejería 
de Agricultura y Medio 
Ambiente, en la calle 
Pintor Matías Moreno, 
núm ero 4-45071 de 
Toledo, antes del 15 de 
noviembre de 1.997 a 
las 14,00 horas.

Se presentarán en 
un sobre cerrado en el 
que conste en título ge
nérico de la convocato
ria: III Premio Nacional 
de M edio A m biente 
“Cabañeros”, en el sobre 
se incluirán tres ejem
plares del trabajo publi
cado o una cin ta  de 
vídeo o cassette acom
pañada de guión y de 
certificado de emisión; 
un segundo sobre cerra
do con el nombre y ape
llidos del autor, direc
ción y teléfono.

El fallo del jurado 
será en diciembre de 
1.997 y se otorgará un 
prim er prem io de un 
millón de pesetas y dos 
accésit de 300.000 pese
tas cada uno.

Desde el día 7 de 
octubre y hasta el 14 de 
diciembre, permanecerá 
ab ierta  en el M useo  
Provincial de nuestra 
capital, una muestra de 
dibujos del pintor Igna
cio Zuloaga.

Dicha exposición 
fue presentada por el 
presidente del Consor
cio Cultural Albacete, 
Emigdio de Moya, den
tro de la programación 
del mes de noviembre de 
Cultural Albacete, en 
la que cabe destacar que 
el día 19, Juan Manuel 
Bonet pronunciará una 
conferencia  sobre la 
obra de Zuloaga en el 
salón de actos de la Di
putación.

También, y dentro 
del apartado musical, se 
anunció un concierto de 
la Orquesta Sinfónica 
de Albacete el día 16 en 
La Roda y el 30 en 
Almansa con la inter
vención de la soprano 
Llanos Pérez Raya y el

locutor de RNE Alfon
so López.

Dentro de las con
ferencias está previsto 
que Florencio Martínez 
Ruiz hable sobre “El 
panorama literario en 
Castilla-La Mancha” , 
el día 18 en el Centro 
Cultural de la Asun
ción.

Además se inicia 
un ciclo de conferencias 
titu lado  “L iteratura  
Actual”, que empezará 
el esc rito r A lberto  
Vázquez Figueroa, y en 
el que también partici
pará Arturo Pérez 
Reverte, el día 25 en el 
salón de actos de la Di
putación.

En el área teatral, 
Cultural Albacete presen
ta la obra “Corraggio Mia 
Signora” de Jorge Már
quez, protagonizada por 
Silvia Tortosa y dirigida 
por Juan Margallo, los 
días 14 y 15 a las 22,30 
horas en el Auditorio 
Municipal.

Recomendamos
Teatro: Representación de la obra “Don Juan 

Tenorio” por parte de la compañía Capitano, día 9 de 
noviembre en Barrax.

Teatro: El grupo Yllana presenta la obra ¡Muu! 
en Villarrobledo, el día 13 de noviembre.

Danza: Festival benéfico a favor del Teléfono 
de la Esperanza, viernes 7 de octubre a las ocho y 
media de la tarde el Ballet AlBassit y el grupo de Dan
zas de Magisterio, ofrecerán baile español, flamenco, 
tango argentino y europeo y danzas folclóricas man- 
chegas. En el Auditorio Municipal.

Concierto: Ciclo “Dúos Musicales”. La violi
nista Margherita Marseglia y la pianista Janna 
Polyzoides interpretarán obras de Shubert en el Audi
torio Municipal a las 20,15 horas, el día 10 de no
viembre. Entrada-libre.

Conferencia: Música: “De la A a la Z. Diccio
nario de Música” a cargo de Joaquín Arnau, el día 
13 de noviembre a las 20,15 horas, en la Sala de Cul
tura de Caja España. Solicitar asistencia.
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Horóscopo
Del 9 al 15 de noviembre de 1.997

Aries
21 marzo/20 abril 
Amor. Semana perfecta 
en este campo, vas a ligar 
como nunca lo has hecho. 
Salud. Tápate la gargan
ta, aunque aguantes bien 

el frío, las noches de noviembre son muy trai
cioneras.
Dinero. Las oportunidades en este terreno no 
se deben dejar pasar, luego se arrepiente uno.

Géminis
22 mayo/21 junio 
Amor. ¿Has pensado al
guna vez que a tu pareja 
no le gusta sentirse atada? 
Salud. Aprovecha los días 
en los que luce el sol, pa

sea, respira aire puro, ya verás como te vas a 
encontrar mejor.
Dinero. Si tienes acciones en la bolsa, no pier
das la cabeza y piensa bien las operaciones a 
realizar.

Leo
23 julio/23 agosto 
Amor. Buen fin de sema
na, serás incluso feliz, 
pero al final volverás a es
tar como siempre.
Salud. Ten cuidado con

los constipados mal curados, pueden durar 
hasta la primavera.
Dinero. Te van a pagar el sueldo y alguna que 
otra cosilla, para salir del paso.

Libra
24 septiembre/23 oct. 
Amor. Los problemas con
yugales siempre son deli
cados, pero si hay amor 
de verdad siempre se so
lucionan.

Salud. Problemas estomacales, no te sientan 
bien los dulces, procura no excederte.
Dinero. Te gusta mucho el dinero, y muchos 
de los problemas que tienes son producto de 
esto, olvida un poco este tema, mejorará tu si
tuación.

Sagitario
23 novlembre/22 dic. 
Amor. Después de la tem
pestad viene la calma, 
aunque en este campo a 
veces es mejor la tempes
tad.

Salud. Ten cuidado con esos mareos no son 
muy normales, acude a hacerte un chequeo. 
Dinero. Sabes muy bien lo que hacer con tus 
ahorros, pero los gastos obligatorios serán al
tos.

Acuario
21 enero/19 febrero 
Amor. Cada día que pasa 
es una oportunidad que se 
va, baja de la luna y bus
ca en la tierra.
Salud. Te encontrarás en 

perfectas condiciones, disfruta del tiempo libre. 
Dinero. Si sigues siendo tan generoso no te va 
a quedar ni un duro para ti, cuídate.

Josito

M anuela Parras, la d ip u 
tada provincial de cultura se 
tra ta  de una  tobarreña  de 
pura  cepa, tanto es así, que 
proviene de una fa m il ia  de 
agricultores.

E s ta  e n em ig a  p o l í t ic a  
del socialista Evaristo  N a va 
rro, nació bajo el s igno de 
Escorpio, el día 17 de noviem
bre, aunque tiene ascendente  
Sagitario, lo que la convierte 
en una persona bastante p re 
visora con los gastos, y  esto 
se comprueba en la gran  can
t idad  de proyectos culturales  
por un excesivo ajuste de los 
presupuestos por parte  de la 
popular  Parras.

Es una gran am ante  de 
la p in tura , ya  que a lo largo 
de su trayectoria como d ip u 
tada  en este campo, hemos  
podido observar sus variados  
comentarios ante un cuadro, 
la frase m ás repetida: “que 
p ro fu n d id a d ”.

Adem ás como personaje  
destacado de la cultura tiene 
su propia cita: “Por f in  ten
dremos un gobierno socialis
ta presidido por A zn a r”, dijo 
la d ipu tada  en un m itin  p re 
electoral en Hellín.

Tauro
21 abril/21 mayo 
Amor. No hagas caso del 
«qué dirán», da el paso 
decisivo en tu relación. 
Salud. Pequeños proble
mas de estómago, algo te 

sentará mal, pero será leve.
Dinero. Vuelves a tener dificultades económi
cas, pero no serán muy graves, te recuperarás 
rápidamente.

Cáncer
22 junio/22 julio 

Amor. Si sigues teniendo 
dudas en los temas sexua
les, lo mejor es que inten
tes conocerlos en profun
didad.

Salud. Ten cuidado con la gripe te acechará, 
aunque si sabes controlarla no será tan mala. 
Dinero. ¿Te has parado a pensar si vale la pena 
trabajar tanto por el sueldo que cobras?

Virgo
24 agosto/ 23 sept.
Amor. Piensa bien antes 
de hablar de temas espi
nosos con tu pareja, lo que 
digas puede ser mal inter
pretado.

Salud. Estás en una de esas épocas en las 
que no se te puede ni hablar,sé más abierto. 
Dinero. Buena semana en la parcela moneta
ria.

Escorpio
24 octubre/ 22 nov.
Amor. Si hay alguien que 
de verdad te importe en tu 
vida, házselo saber. 
Salud. Pequeñas moles
tias musculares, no hagas

esfuerzos.
Dinero. Las malas compañías en esta parcela 
son peligrosas, ten cuidado o te puedes arre
pentí durante mucho tiempo.

Capricornio
23 diciembre/ 20 enero 
Amor. No te preocupes si 
ves a tu pareja un poco 
distante, necesita un poco 
de aire a su alrededor. 
Salud. Después de pasar 

una gripe las fuerzas decaen un poco, come 
bien y te recuperarás.
Dinero. Las deudas de juego no son buenas, 
sobre todo si no se posee un gran capital.

Piscis
20 febrero/ 20 marzo 
Amor. Has distanciado a tu 
pareja con esa actitud, de
muéstrale tu afecto.
Salud. Tendrás sensacio
nes extrañas, no pienses 

demasiado, tómate un respiro.
Dinero. Recibirás un dinerillo extra, eso ale
grará algo la semana,y si lo compartes, mejor.
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ESCRIBE A LA 
VOZ JOVEN

Si quieres participar de 
cualquier forma en “La 

Voz Joven”, escríbenos: 
LA VOZ JOVEN-Avda. de 

la Estación, ne 5 - bajo 
derecha.

ESTAN 
FÁCIL... 

HACER UN 
OVERCRAFT

No es difícil, ni mu
cho menos, construir tú 
mismo un overcraft mo
delo. Para ello necesitas 
una bandeja de las de la 
fruta del supermercado, 
corcho, un globo, papel, 
pegam ento, tijeras, una 
regla y lápices de colores. 
In strucc iones : Haz un 
agujero de pequeño tama
ño en el centro de la ban
deja con un lápiz afilado 
y otro en el corcho (si no 
puedes, que lo hagan tus 
padres). Después, junta 
los dos agujeros y pega el 
corcho a la bandeja. Si 
quieres, pinta en cartuli
na con los lápices de co
lores una cabina con pa
sajeros y luego, pégala en 
la bandeja. Seguidamen
te, infla el globo. Sujeta 
la boquilla con cuidado 
para que no se escape el 
aire y colócalo en el cor
cho. Comprueba su fun
cionam iento en una su
perficie lisa y ya tendrás 
listo un precioso overcraft 
fabricado por ti.

L A y
JUEGO PC: 
NETSTORM

Netstorm es un juego de estrategia 
perfectamente realizado que pone a sus 
jugadores por las nubes,... y nunca mejor 
dicho. El objetivo está enmarcado en unas 
islas flotantes por el cielo en las que hay 
que construir edificios y dominar tres elementos de la Na
turaleza muy importantes : el viento, la lluvia y los true
nos. Pueden llegar a jugar hasta ocho personas y lo negati
vo, aunque sea escaso, es la cantidad de puentes que hay 
que estar haciendo continuamente. Para funcionar correc
tamente, necesitas tener un Pentium 90 Mhz., 16 Mb. de 
RAM, tarjeta de sonido, ratón, Windows 95... El editor de 
todo esto es Titanic Entertainment/Activision y se encarga 
de su distribución Proein. Su precio está, por el momento, 
sin determinar.

■ Alejandro Nieto 
Jiménez

NEGRO FUTURO PARA EL ALBA
Nunca es agradable 

comentar algo así sobre el 
Albacete Balompié, pero 
las circunstancias mandan.
Tras la eliminación copera 
ante el Lorca C.F. después 
de perder 2-4 en el Carlos 
Belmonte y la derrota ante 
la U.E. Lleida por 0-1 en 
partido de Liga, el equipo 
manchego se ha alejado de 
la parte alta de la tabla y los 
pensamientos de la afición 
están, ahora, más cerca de intentar mantener la categoría que del ascenso que se “nos 
vendió” a principios de temporada. Yo, y creo que todos los jóvenes de nuestra ciudad 
también, tenemos la sensación o el miedo de que el equipo de nuestro corazón se con
vierta en uno de esos clubes que, sin saber cómo ni por qué, se fueron de Primera, 
entraron en un gran pozo en Segunda y descendieron a Segunda “B”. Murcia, Castellón, 
Málaga, Córdoba, Granada, Burgos, Cádiz, etc., son un claro ejemplo de que un equipo, 
por muy importante y “señorial” que sea, no debe descuidarse porque se puede meter en 
un “agujero negro” del que le puede ser muy difícil salir. Por lo tanto, que el Albacete 
aprenda... y no caiga en lo mismo, porque la afición del presente y del futuro, nosotros, 
queremos un Alba de Primera.
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¡ b u n a  a b i e r t a

¿Qué papel juega m undialm ente 
la Unión Europea?

Ahora que se analiza desde tantos ámbitos el papel 
que puede pasar a desempeñar Europa en el mundo, una vez 
modificado por el Tratado de Maastricht, el Philip Morris 
Institute ha dedicado su último cuaderno a analizar justa
mente donde se encuentra la Unión Europea en el ámbito 
mundial.

Como es habitual en la fundación Philip Morris, el 
Instituto ha preguntado a una serie de expertos, en su mayo
ría políticos para que se manifiesten abiertamente.

Si hubiera que concluir con una sola idea sobre el sen
timiento general que surge una vez que se ha acabado de 
leer esta interesante publicación, es que Europa camina a 
remolque de Estados Unidos casi siempre. Probablemente 
sólo el modelo social europeo va por delante del modelo nor
teamericano.

De todos los autores el testimonio más claro en este 
sentido de decepción ante la actuación europea lo escribe el 
ex Primer Ministro sueco, que durante dos años ha actuado 
como Alto Representante de la UE en Bosnia-Herzegovina. 
Para él “la participación de la UE en la crisis bosnia en cali
dad de desdichada mediadora inicialmente, de ineficaz 
mantenedora de la paz con posterioridad y como socio me
nor de los EE.UU. en el esfuerzo de pacificación, finalmen
te ha sido una experiencia bastante nefasta”.

En sentido parecido se manifiesta el profesor del Co
legio de Europa, Loukas Tsokalis, cuando asegura que “la 
fragmentación de las competencias en materia de relaciones 
exteriores en el seno de la Comisión es casi una garantía de 
ineficacia de la UE en el tablero mundial”. Quizás por ello 
Bildt escribe que “el fracaso de Europa proporciona dos cla
ras lecciones con vistas a elaborar la Política Exterior y de 
Seguridad Común: Io. Toda estrategia política debe poder 
contar con el respaldo de una fuerza militar y 2o. Una políti
ca de la UE que no dispone del apoyo pleno de todos los 
Estados está abocada al fracaso.

En cambio, Claude Cheysson, político bien conocido 
de los españoles por su época de Ministro de Exteriores fran
cés, que tanto debatiría con Fernando Morán de la incorpo
ración española a la Comunidad Europea, insiste en la nece
sidad de mantener la diversidad de origen y rechaza de pla
no la fusión de la UEO y la UE que otros ponen como condi
ción previa para que Europa adquiera mayor peso político- 
militar en la escena internacional.

Como muestra de la diferente percepción que se tiene 
de Europa ya se trate de personalidades del viejo continente 
o de EE.UU. pueden servir por una parte la aseveración del 
ex Canciller austríaco Franz Vranitzki, quien afirma que “el 
peso económico de la UE y su éxito político exigen de ella 
que desempeñe un papel a nivel mundial” o de Lawrence B. 
Lindsey. Este antiguo miembro de la Junta Directiva del Sis
tema de la Reserva Federal de EE.UU. reconoce indirecta
mente el pequeño peso de la UE en el ámbito de la política 
internacional al asegurar que “la Unión Monetaria tiene 
mayor proyección mundial que la de cualquier otro paso” 
para afirmar más tarde que “es difícil que la moneda única 
europea pueda competir con éxito internacionalmente”.

El Secretario General de la Confederación Internacio
nal de Organizaciones Sindicales Libres, Bill Jordán pone 
sobre aviso a los líderes europeos cuando asegura que “el 
desmantelamiento del modelo social europeo llevaría a una 
mayor inseguridad reflejada en un aumento de criminalidad, 
conflictos raciales y otros problemas sociales”.

De la lectura de este número de los cuadernos del PMI, 
queda claro que el papel a jugar por Europa en el mundo 
está todavía por definir y que son muy imprecisas las conse
cuencias que van a desprenderse de la Unión Económica y 
Monetaria, incluso entre los expertos.

Rellene este cupón y envíelo a la redacción de LA VOZ 
DE ALBACETE Avda. Estación, 5 02001 ALBACETE
Nombre:.......................... Apellidos:..................
Dirección:................................................... C.P:
Localidad:..........................................................
Provincia:...........................................................
Teléfono:....................................  N.I.F:..........
Firma:................................................................
c/:........................................Ciudad:..................
Esta suscripción comprenderá 52 números y sus 
correspondientes extras.
Deseo suscribirme a LA VOZ DE ALBACETE por 
periodos anuales con un importe de 15.600 Ptas./año
Señale modalidad de pago:

B Talón nominativo a SICAMAN S.A. por 15.600 Pías. 
Domiciliación bancada por importe de 15.600 Ptas.

Banco:..................................................................................
Entidad.................................................................................
Oficina..................................................................................
D.C........................................................................................
Numero de cuenta...............................................................

Suscríbase al semanario de la provincia

El semanario con voz propia
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■ REVISION E INSPECCION 

DE TUBERIAS CON 
EQUIPOS DE TV.

REPARACION INTERIOR DÉ 
R O T U R A S  D E  T U B E R I A S  

C O N  E Q U I P O S  E S P E C I A L E S  
SIN NECESIDAD DE 

LEVANTAR PAVIMENTOS

CONTROL D E  C A L I D A D  
D E  T U B E R I A S  D E  

S A N E A M I E N T O

L I M P I E Z A S  I N D U S T R I A L E S  
D E  A L C A N T A R I L L A D O S  Y  

T O D A  C L A S E  D E  T U B E R I A S

L I M P I E Z A  D E  P O Z O S  
N E G R O S ,  F O S A S  S E P T I C A S , 

D E P U R A D O R A S ,  
D E P O S I T O S  D E  A G U A ,  

P I S C I N A S , T O D A  C L A S E  
D E  L O D O S ,  E T C .

D E T E C C I O N  D E  F U G A S  D E  
A G U A .

Y  F R E G A D O  D E  
N A V E S  Y  T O D O  

D E  S U P E R F I C I E S  Y  
P A V I M E N T O S  C O N  

M A Q U I N A S  E S P E C I A L E S

a  repites coca, es
1 »  ím n  12 m  38 -  22 ®S 26 

feK C§S2f 22 (85 30 mmm Albacete
a  IMMI8U4 DE LA SIJIMCHJi 4 • '

CICMIDEÜM, Gil DE ALÉORMOZ» 3 
W . (969) 23 54 26 

10002 CÜEHOk

O  MAMA w
TU. 42 62 47

iHiiescrestiiiEics

, ( 0 07)®3 SI ® M M m S A
a  mSAJE SAIS l i i tó , 5 - 1e 

lié I§2il 21 <53 m . 
13001 CIUDAD « A L

L O C A L I Z A C I O N  D E  T A P A S  
D E  R E G I S T R O  O C U L T A S  D E  

A L C A N T A R I L L A D O .

a  ¡ I  ELIMINACION Y
. . . M  T R A T A M I E N T O  A N T I -  

P I N T A D A S  Y  G R A F F I T I S .  
L I M P I E Z A  D E

M O N U M E N T O S ,  E D I F I C I O S  
F A C H A D A S ,  E S T A T U A S , 

F U E N T E S ,  E T C .
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El carnet joven te ofrece la posibilidad

de obtener importantes (°]@‘ 
en espectáculos, museos, 
actividades de ocio, 
viajes,
alojamientos, 
cines,

insatalaciones 
deportivas
y un montón de tiendas.

¿ d ó n d e
Te puedes beneficiar de las ventajas del 

carnet joven en todas las 
comunidades autónomas españolas,

además de países europeos.

ú ¿ c ó m o  o b te n e r lo ?
Si tienes entre 14 y 25 años, por ©'ÜJliíJ pts. puedes solicitar 
tu carnet joven en las Delegaciones Provinciales 
de Educación y Cultura, y en la Delegación de Servicios 
de la Junta de Comunidades de Castilla - La Mancha
en Talavera de la Reina.
Además recibirás una Guía de Servicios del carnet joven.

orno

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
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